
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

1  de  21  

FECHA:  FEBRERO  05  DE  2015  
  

OCHO            COLUMNAS/PRIMERAS            PLANAS  

     

  
  

     

     

     

  
  

  
  

     

     

   Guerrero:  Costa  Grande  vive  éxodo  por  narco   

  
Desafía  ex  titular  de  L-12  a  PGJDF   

   Pelean  entre  maestros  y  se  llevan  rehenes;;  CNTE  embiste  contra  la  reforma   

   Marván:  la  SFP,  en  el  vacío  legal  para  investigar  a  Peña   

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  A  L  
Vía  Libre-IEEH  continuará  fomentando  cultura  democrática  en  infantes: Durante  este  2015  el  Instituto  Estatal  
Electoral  de  Hidalgo  (IEEH)  mantendrá  vigentes  las  actividades  de  las  pláticas  dirigidas  a  las  y  los  niños  que  tienen  
por  objeto  difundir,   fomentar   y  explicar   la   importancia  de   la  participación   ciudadana;;  pero   se   respetará  el   calendario  
electoral.  Mario  Ernesto  Pfeiffer  Islas,  consejero  presidente  del  IEEH,  refirió  que  estas  actividades  que  se  realizaron  
durante   2014  no   se   verán   truncadas  por   las  elecciones,  pues   observaron  que   la  población   infantil   no   sólo  absorbe  y  
entiende  muy  bien  la  participación  ciudadana,  sino  que  la  comparte  con  los  adultos.  
que  si  bien  no  somos  un  programa  de  gobierno  que  pudiera  malinterpretarse  porque  al  final  es  cultura  democrática  y  no  
de  partidos  u  orientación  ideológica,  vamos  a  respetar  los  tiempos  para  evitar  cualquier     Tan  solo  de  
enero  a  noviembre  de  2014  se  realizaron  39  pláticas  en  escuelas  bajo  tres  ejes:  Constitución  federal  y  local,  difusión  de  
los  derechos  infantiles,  así  como  la  explicación  y  demostración  lúdica  de  unas  elecciones  entre  la  comunidad  estudiantil,  
lo  que  se  tradujo  en  una  atención  a  más  de  6  mil  300  personas.  Cabe  mencionar  que  estas  pláticas  las  realizan  de  manera  
conjunta  con  la  Secretaría  de  Educación  Pública  (SEP)  a  través  del  programa  denominado  Escuela  Segura  y  Prevención  
para  la  Violencia  y  el  Delito  tanto  en  escuelas  de  la  capital  hidalguense  como  en  municipios  circunvecinos.  (Nelly  Téllez,  
página  web)  

  

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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P  A  R  T  I  D  O  S            P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Criterio-Superan  militancia   panista   y   panalista   consejeros   priístas:   En   dos   meses   arrancarán   las   campañas  
electorales  para  renovar  las  siete  diputaciones  federales  en  Hidalgo,  por  lo  que  cada  uno  de  los  10  partidos  políticos,  desde  
su  trinchera,  se  ha  preparado  para  esta  justa  electiva.  A  través  de  una  solicitud  de  información,  Criterio  preguntó  a  cada  
uno  de  los  institutos  políticos  en  el  estado  cuál  es  su  fuerza  política  actual,  misma  que  será  clave  para  el  trabajo  que  cada  
uno   realizará   internamente   y   hacia   la   ciudadanía   que   votará   el   próximo   7   de   junio.   Partido   Revolucionario  
Institucional   Imposibilitado   para   responder   cuántos   militantes   tiene   afiliados,   el   Partido   Revolucionario  
Institucional  (PRI)  en  Hidalgo  argumentó  que  ese  dato  lo  tiene  la  Secretaría  de  Organización  del  Comité  Ejecutivo  Nacional.  
Sin  embargo,  a   través  de   la   solicitud  de   información,  el   dirigente  estatal  priísta  Ricardo  Crespo  Arroyo   señaló  que  el  
principal   bastión   tricolor   se   encuentra   en   Pachuca,   Huejutla,   Tizayuca,   Tula,   Mineral   de   la   Reforma,   Tulancingo,  
Ixmiquilpan,  Actopan,  Tepeji  del  Río  y  Tepeapulco.  Además,  agregó,  tiene  presencia  con  comités  en  los  84  municipios  de  
Hidalgo  y  cuenta  con  647  consejeros  políticos  estatales  y  15  mil  950  municipales.  De  igual  forma  ocho  organizaciones  
nacionales  priístas  cuentan  con  representación  en  el  estado.  Éstas  son   la  CNC,  CNOP,  el   Icadep,  Onmpri,  así  como   la  
Federación  de  Trabajadores,  el  Movimiento  Territorial,  Fundación  Colosio  Filial  Hidalgo  y  Red  Jóvenes  X  México.  Partido  
Nueva  Alianza  El  partido   identificado  con  los  maestros  cuenta  9  mil  362  militantes  en  Hidalgo,  aunque  en  anteriores  
años  alcanzaron  los  30  mil.  Además,  tiene  Comisiones  Municipales  en  70  de  los  84  municipios  y  es  en  Tepeapulco,  Tizayuca,  
Huejutla,  Pachuca  y  Tulancingo  donde  hay  más  militancia.  Internamente,  el  CDE  que  dirige  Eliseo  Molina  Hernández  se  
auxilia   de   siete   coordinadores   distritales   federales,   18   coordinadores   distritales   y   84   delegados   políticos  municipales.  
Partido  de  la  Revolución  Democrática  El  sol  azteca  cuenta  con  75  mil  865  afiliados  y  Hueju-tla  es  el  municipio  en  el  
cual  existe  la  mayor  cantidad  de  militantes,  con  4  mil  332  perredistas.  También  cuenta  con  153  consejeros,  de  los  cuales  
125  fueron  electos  recientemente.  Partido  Acción  Nacional  Aunque  actualmente  este  partido  vive  una  crisis  interna,  
cuanta  con  7  mil  216  afiliados,  siendo  Tulancingo,  Acaxochitlán,  Tezontepec  de  Aldama,  Ixmiquilpan  y  Pachuca  donde  
concentra  al  mayor  número  de  panistas.  Tiene  presencia  en  75  municipios  a  través  de  33  Comités  Directivos  Municipales,  
28  delegaciones  y  14  comisiones  organizadoras.  Una  de  sus  máximas  autoridades  es  el  Consejo  Estatal,  que  está  integrado  
por  61  panistas.  Partido  Verde  Ecologista  de  México  Cuenta  con  28  mil  militantes,  teniendo  fuerza  en  Huichapan,  
Tecozautla  y  Nopala;;  en  15  municipios  tiene  dirección  municipal.    (José  Antonio  Alcaraz,  página  04)  
Criterio-Definen  fórmulas  de  candidatos  del  Panal  para  las  diputaciones:  Quedaron  definidas  las  fórmulas  del  
Partido  Nueva  Alianza  que  contenderán  por  un  escaño  en  la  jornada  electoral  del  7  de  junio,  en  la  cual  se  renovará  a  los  
integrantes  de  la  Cámara  de  Diputados,  reveló  Eliseo  Molina  Hernández,  dirigente  estatal  de  este  instituto  político,  quien  
aseveró  que  no  habrá  alianzas  electorales  con  otros  partidos.  El  panalista  detalló  que  quienes  contenderán  por  ser  los  
abanderados  de  esta  institución  fueron  electos  en  los  consejos  y  asambleas  realizadas  en  los  84  municipios  de  la  entidad,  
y  cuentan  con  el  respaldo  de  los  40  mil  simpatizantes  con  los  que  cuenta  Nueva  Alianza  en  Hidalgo,  para  ganar  en  todos  
los  distritos.  Sin  embargo,  esta  cifra  fue  corregida  semanas  atrás  por  el  INE,  y  según  un  informe  vía  Infomex  la  simpatía  
por  el  Panal  no  supera  los  10  mil  hidalguenses.  Molina  Hernández  precisó,  al  encabezar  una  conferencia  de  prensa,  que  
cuatro   de   los   precandidatos   son   miembros   distinguidos   de   la   sociedad   civil,   mientras   que   los   tres   restantes   fueron  
seleccionados   por   los   maestros   de   Hidalgo,   aunque   enfatizó   que   no   se   obligará   a   los   docentes   a   votar   por   sus  
representantes.  
educación  el  factor  clave  del  desarrollo  municipal  y  con  ello  del  estado.  Con  ellos  al  frente  de  cada  distrito  vamos  a  dar  

Francisco  Sinuhé  Ramírez  Oviedo,  secretario  general  de  la  Sección  XV  del  SNTE  en  Hidalgo  renunció  hace  algunos  días  a  
una  posible  candidatura,  pues  comunicó  mediante  un  escrito  que  deseaba  continuar  al  frente  de  este  sindicato,  decisión  
que  subrayó  fue  personal  y  no  por  presión  del  Comité  Ejecutivo  Nacional.  Molina  informó  además  que  se  abrió  un  proceso  
sancionatorio  contra   los  diputados   locales  María  Eugenia  Muñoz  Espinoza,  Sandra  Hernández  Barrera  y  Dolores  López  
Guzmán,  quienes  desacataron   indicaciones  de   la  dirigencia  estatal  al  no  presentarse  en  diversas  ocasiones  a   juntas  y  

tienen  que  seguir,  desgraciadamente  los  compañeros  no  lo  están  haciendo  como  se  nos  marca,  no  es  un  proceso  que  sea  
sencillo,  por  ahora  la  dirigencia  nacional  está  investigando,  pero  una  de  las  sanciones  es  la  expulsión,  aunque  esperamos  

los  
exdirigentes  de  la  Sección  XV  del  SNTE,  Moisés  Jiménez  y  Mirna  García,  por  lo  que  aseguró  que  quienes  han  filtrado  esta  
información  lo  hacen  para  buscar  una  menor  credibilidad  del  partido,  de  cara  al  comienzo  de  las  campañas.  Finalmente  el  
dirigente  estatal  del  Panal  informó,  al  ser  cuestionado  en  torno  a  la  situación  de  los  trabajadores  que  fueron  despedidos,  
que  la  noche  del  martes  ya  fue  firmado  un  acuerdo  entre  los  demandantes,  la  autoridad  del  trabajo  en  la  entidad  y  la  
nueva  dirigencia,  a  fin  de  garantizar  las  exigencias  de  los  quejosos,  culminó.  (Yossimar  Durán,  página  05)  
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Plaza   Juárez-Nueva  Alianza  presenta   lista  oficial  de  precandidatos;;  no  aparece  Sinhué:   (Alejandra  Vera  
Asiain,  página  05A)  
Uno  más  Uno-Define  Nueva  Alianza  lista  de  precandidatos  por  mayoría:  (Redacción,  página  04)  
Criterio-Madrugan  titulares  en  secretarías  albiazules:  El  Comité  Directivo  Estatal  (CDE)  del  PAN,  encabezado  por  
Asael  Hernández  Cerón,  madrugó  a  la  oposición  representada  en  el  Consejo  Estatal,  cuya  mayoría  simpatiza  con  Alejandro  
Moreno  Abud.  Lo  anterior,  debido  a  que  ante  la  falta  de  acuerdos  para  definir  a  la  Comisión  Permanente  de  este  partido  
y  con  ello  designar  al  nuevo  tesorero  albiazul,  el  CDE  del  Partido  Acción  Nacional  (PAN)  en  Hidalgo  realizó  su  primer  Sesión  
de  Instalación,  en   la  cual   se  nombraron  a   los   titulares  de   las  secretarías.  A   través  de  un  comunicado  se   informó  que  

en  su  artículo  transitorio  cuarto  faculta  al  comité  para  hacerlo,  toda  vez  que  no  se  ha  designado  por  parte  del  Consejo  

Appendini;;  en  la  de  Participación  Política  de  la  Mujer,  Gloria  Isabel  Vite;;  en  Acción  de  Gobierno,  Érick  Rivera  Villanueva,  y  
en  Fortalecimiento  Interno  e  Identidad,  Fernando  Rueda.  Además,  en  la  Secretaría  de  Asuntos  Electorales  se  nombró  a  
Juan  Alejandro  Enríquez  Pérez;;  como  secretario  de  Vinculación  con  la  Sociedad,  Rodolfo  Adrián  Moreno  González;;  en  la  
Secretaría  de  Comunicación,  Maricela  Tinoco  Moreno,  y  en   la  de  Formación  y  Capacitación,  Lino  Sacramento  Jiménez.  
Resultó  electa  con  nueve  votos  de   los  secretarios  Érika  Vanessa  Alemon  Hernández  como  tesorera  estatal.  Durante   la  
sesión  se  nombró  como  representante  de  Acción  Nacional  ante  los  órganos  electorales  a  Jovani  Miguel  León  Cruz,  y  se  
designó  a  la  Comisión  de  Asuntos  internos  por  Arturo  Rodríguez  Alvarado,  Araceli  Rivera  Díaz,  Eleazar  Roberto  Serrano  
Ángeles,   Amalia   Padilla   Uribe,   Carlos   Mauricio   Anguiano   Estrada,   Jovani   Miguel   León   Cruz   y   Christian   Raúl   Mendoza  
Hernández.  (Emmanuel  Rincón,  página  05)  
Crónica-Designan  carteras  Hernández  sin  el  aval  de  sus  consejeros:  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  10)  
El  Independiente-Por  fin  nombran  a  secretarios  de  comité  del  PAN:  (Víctor  Valera,  página  05)  
Criterio-Defenderá  el  SPAUAEH  a  Mota  durante  candidatura:  Tras   la  postulación  de  Antonio  Mota  Rojas  como  
aspirante   a   una   candidatura   independiente   para   ser   diputado   por   el   distrito   de   Pachuca,   la   lideresa   del   Sindicato   de  
Personal  Académico  de   la  Universidad  Autónoma  del  Estado  de  Hidalgo  (SPAUAEH),  Lydia  García   Anaya,  aseguró  que  
defenderán  los  derechos  laborales  del  académico  durante  su  campaña  política.  La  dirigente  sindical  explicó  que  mientras  
Antonio  Mota  esté  registrado  como  docente  y  cumpla  con  sus  funciones  como  profesor  en  la  casa  de  estudios  no  podrán  
retirarle  los  derechos  laborales  que  ha  ganado  al  desempeñarse  como  académico  durante  más  de  36  años.  De  acuerdo  
con  García  Anaya,  el  expresidente  de  la  Fundación  Hidalguense  ha  cumplido  con  sus  labores,  pues  no  ha  faltado  a  sus  
clases  y  ha  presentado  una  conducta  intachable,  por  lo  que  mantendrá  sus  privilegios  laborales,  aunque  en  caso  de  que  
decida  retirarse  de  las  aulas  durante  el  proceso  electoral,  también  respetarán  su  decisión.  García  afirmó  que  el  sindicato  
se  mantiene  en  una  posición  apolítica  y  por  ello  no  permitirán  que  se  distorsione  su  imagen,  como  lo  han  realizado  algunos  
medios  de  comunicación,  que,  a  decir  de  la  lideresa  sindical,  tienen  una  campaña  contra  el  organismo.  Asimismo,  Lydia  
García   negó  que  el   SPAUAEH  apoye  al  Partido  Revolucionario   Institucional   (PRI),  pues,   señaló,  el   exdirigente  Ramiro  
Mendoza  Cano,  actual  diputado  local  por  dicha  fuerza  política,  decidió  retirarse  para  evitar  polémica.  (Ignacio  García,  
página  09)  
Milenio-Aliancistas,  dispuestos  para  citatorios  a  comparecencia:  La  diputada  local  de  la  fracción  legislativa  del  
Partido  Nueva  Alianza   (Panal),  María  Eugenia  Muñoz  Espinoza,  expresó  que  en  caso  de  que   la  dirigencia  nacional  del  
instituto  político  convoque  a  los  legisladores  locales  en  próximos  días  para  atender  la  queja  interpuesta  en  su  contra  por  
el  comité  estatal,  atenderán  la  convocatoria.  La  ex  coordinadora  de  la  bancada  aliancista  en  el  Congreso  local  aseguró  
que  los  diputados  cumplen  con  el  pago  de  sus  cuotas  partidistas  y  que  es  al  actual  coordinador,  Víctor  Trejo  Carpio,  a  
quien  se  le  debe  cuestionar  el  destino  de  sus  aportaciones.  Señaló  que  el  inicio  del  proceso  sancionador  corresponde  en  
este  momento  "a  un  dicho"  del  presidente  estatal  del  partido,  Eliseo  Molina  Hernández.  "Es  el  dicho  de  él,  dice  que  buscará  
una  sanción,  pues  es   lo  que  él  dice  no  podría  decir   lo  que  ellos  están  pensando"  respondió   la   legisladora   local.  Cabe  
destacar  que  desde  la  aprehensión  de  Mirna  García,  en  agosto  de  2014,  la  dirigencia  nacional  realizó  cambios  en  el  Comité  
Estatal  de  Nueva  Alianza;;  envió  a  un  delegado  especial,  que  además  de  cambiar  al  coordinador  de  los  legisladores  locales,  
convocó  y  organizó  al  proceso  de  renovación  del  Comité  Estatal.  Ante  esta  situación  los  tres  diputados  desconocieron  el  
nombramiento  de  Víctor  Trejo  como  su  coordinador,  además  de  renunciar  a  las  comisiones  que  presidian.  Cuestionados  
respecto   a   las   rupturas   existentes   con   los   integrantes   de   la   actual   directiva   del   partido,   los   legisladores   locales  
argumentaron  que  mantienen  un  trabajo  permanente  a  favor  del  partido  y  la  ciudadanía.  (Janet  Barragán,  página  12)  
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Crónica-Adelantan   en   Panal   sanciones   y   posible   expulsión   de   diputados:   Pueden   ser   sancionados   y   hasta  
expulsados   tres   diputados   locales   de   la   bancada   del   Partido   Nueva   Alianza   (Panal):   María   Eugenia   Coradalia   Muñoz  
Espinoza,  Dolores  López  Guzmán  y  Sandra  Hernández  Barrera,  advirtió  el  dirigente  estatal  del   instituto  político,  Eliseo  
Molina  Hernández.  El  líder  del  Panal  manifestó  que  dichas  amonestaciones  se  establecen  en  el  artículo  141  de  los  estatutos  
internos,  que  señalan  que  por  no  acatar  indicaciones,  sujetarse  a  sus  obligaciones  o  hacer  caso  omiso  a  citatorios  son  
acreedores   a   amonestaciones   y   separación   del   partido.   Aclaró   que   las   sanciones   serán   determinadas   por   el   Comité  
Ejecutivo  Nacional  (CEN)  y  no  por   la  dirigencia  estatal  del  organismo,  por   tanto  ya  se   informó  de  esta  situación  a   los  
dirigentes  nacionales.  Explicó  que  en  días  pasados  el  comité  estatal  les  envió  un  citatorio  a  los  cuatro  diputados  locales  
para  que  se  presentaran  a  las  oficinas  y  establecieran  un  diálogo.  A  la  reunión  sólo  acudió  el  diputado  local  y  coordinador  
de  la  bancada  legislativa  de  Nueva  Alianza,  Víctor  Trejo  Carpio,  por  su  parte  los  otros  tres  legisladores  no  acataron  las  
indicaciones  y  tampoco  se  presentaron.  Ante  esta  situación  se  informó  a  la  dirigencia  nacional  del  Panal  que  determine  el  
proceso  que  aplicará  con  estos  diputados  locales  que  no  quieren  participar  con  el  partido.  Molina  Hernández  agregó  que  
en  los  próximos  días  serán  convocados  a  una  reunión  los  110  regidores  y  seis  síndicos  del  instituto  político,  para  determinar  
acciones  y  escuchar  sus  planteamientos.  Destacó  que  al  interior  del  partido  se  tienen  normas  y  estatutos  que  deben  acatar  
los  militantes  y  actores  políticos,  por  tanto  quienes  no  cumplen  con  sus  obligaciones  serán  sancionados.  REGISTROS.  El  
dirigente  del  Panal  informó  además  que  ya  presentaron  los  registros  de  sus  precandidatos  a  la  diputación  federal  para  los  
siete  distritos  hidalguenses  ante  el  Instituto  Nacional  Electoral  (INE).  (Alberto  Quintana,  página  04)  
Milenio-Panal  inicia  proceso  de  sanción  a  sus  diputados:  (Janet  Barragán,  página  12)  
Capital  Hidalgo-Diputados  panalistas  podrían  ser  expulsados  del  partido:  (Sergio  Juárez,  página  06)  
Síntesis-Analiza  Panal  sacar  a  tres  de  sus  diputados:  (Jaime  Arenalde,  página  039  
El  Independiente-Quiere  Abud  controlar  al  partido:  Asael:  Alejandro  Moreno  Abud  quiere  controlar  al  PAN  desde  
la   comisión  permanente,   luego  que  demanda  10  espacios  en  este  organismo   interno  del  partido,  declaró  el  dirigente  
panista  Asael  Hernández  Cerón,  quien  descartó  conceder   tales   lugares.  La  disputa  por   la  comisión  permanente  no  es  
menor:  definirá  método  de  elección  de  los  próximos  candidatos  a  diputados  locales,  presidentes  municipales  y  gobernador  
para  el  2016.  Hernández  Cerón  indicó  que  los  simpatizantes  de  Moreno  Abud  quieren  injerir  en  la  facultad  que  le  da  el  
estatuto.  

   De   los   30   integrantes   de   la   comisión  
permanente,  20  son  propuestos  por  el  dirigente  y  10  electos  por   los  consejeros.  Sin  embargo,  de   los  20   lugares  que  
propone  Hernández  Cerón,  los  simpatizantes  de  Abud  piden  10,  lo  cual  fue  descartado  por  el  presidente  panista  ya  que  el  

     

que  confió  en  que  la  comisión  permanente  nacional  avalará  su  propuesta.  Hernández  Cerón  desmintió  que  el  cambio  de  

Abud  no  asistan  el  próximo  18  de  febrero.    (Víctor  Valera,  página  05)  
El  Independiente-Rechaza  Sinuhé  Ramírez  postulación  de  Nueva  Alianza:  Nueva  Alianza  dio  a  conocer  la  lista  
definitiva  de  precandidatos  a  diputados   federales  por  mayoría  relativa,  resaltó   la  ausencia  del   líder  magisterial  Sinuhé  
Ramírez  Oviedo,  tras  la  especulación  generada  en  las  últimas  semanas.  De  acuerdo  con  el  dirigente  estatal  del  partido  
Eliseo  Molina  Hernández,  el  propio  Sinuhé  Ramírez  rechazó  el  ofrecimiento  para  encabezar  una  fórmula  a  diputado  federal,  
tanto  por  mayoría  relativa  como  de  representación  proporcional.  
ninguna  de   las  dos  vías,  cuando  se  emitió   la  convocatoria  nosotros  nos  acercamos  para  saber  si  deseaba  participar  y  
manifestó   que   tenía   un   encargo   con   el  magisterio   que   termina   en  diciembre,   a   lo      En  
entrevista  Molina  Hernández   informó  que   la   dirigencia   nacional   aprobó   los   siete   perfiles   de   precandidatos   por  mismo  
número   de   distritos   electorales   que   competirán   el   próximo   7   de   junio.   Resaltó   que   únicamente   tres   pertenecen   al  
magisterio  hidalguense,  mientras  que  el  resto  forma  parte  de  la  sociedad  civil.  Los  precandidatos  aprobados  son  Joaquín  
Vite  Arellano  por  el  distrito  I  de  Huejutla,  Denis  Meléndez  Cuevas  distrito  II  Ixmiquilpan,  Bertha  Díaz  Gutiérrez  distrito  III  
Actopan,  Esteban  Alfaro  Alarcón  distrito   IV  Tulancingo,  Fernando  Mota  Bautista  distrito  V  Tula,  Sagrario  Díaz  Granillo  
distrito  VI  Pachuca  y  Naxhyp  Gutiérrez  Márquez  por  el  distrito  VII  de  Tepeapulco.  Mientras  tanto   las  candidaturas  por  
representación  proporcional   serán   elegidas   por   la   dirigencia   nacional   de  Nueva   Alianza   y   reveladas   el   21   de   febrero,  
informó  Eliseo  Molina.  (Redacción,  página  06)  

  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

5  de  21  

Capital  Hidalgo-  Luis   Manuel  Willars,   economista  
hidalguense,  se  ofreció  al  Partido  de  la  Revolución  Democrática  (PRD)  para  que  lo  considere  como  aspirante  a  la  diputación  
federal  por  el  distrito  VI  con  cabecera  en  Pachuca.  En  conferencia  de  prensa  ofrecida  la  mañana  de  este  miércoles,  quien  
estuviera  al  frente  de  la  Compañía  Minera  Real  del  Monte  -  Pachuca,  aseguró  que  a  sus  72  años  de  edad,  tiene  capacidad  
de  atender  las  demandas  que  se  requieren  al  ser  diputado  federal.  Pese  a  estar  acompañado  de  personas  afines  al  senador  
de  la  República,  Isidro  Pedraza  Chávez,  tales  como  la  ex  diputada  local,  Sandra  Ordaz,  así  como  el  integrante  de  la  UF1C,  
Reynaldo  Galván,  y  otros;;  Luis  Willars  negó  estar  respaldado  por  alguna  tribu  perredista  y  reiteró  que  busca  la  candidatura  
como  integran-te  de  la  sociedad  civil.  Al  hablar  sobre  la  minería,  Willars  Andrade  aseguró  que  para  lograr  un  repunte  de  
la  actividad,  es  necesario  crear  sociedades  cooperativas,  y  llevar  a  cabo  la  extracción  del  agua  que  se  acumula.  En  este  
sentido,  dijo  que  las  empresas  mineras  deberían  tener  alguna  responsabilidad  en  el  uso  del  agua,  ya  que  la  concesión  que  
se  les  entrega  es  para  hacer  uso  de  suelo  y  explotación  de  minerales.  El  originario  de  Omitlán,  criticó  que  se  vea  como  
lucrativa  la  venta  de  terrenos  en  el  estado,  ello  a  pesar  de  que  el  terreno  tenga  mate-rial  minero,  por  ejemplo,  los  jales,  
que  contienen  arsénico,  y   sobre   los   cuales  se  construyeron  desarrollos  de  viviendas.  Aquí  propuso  que   los   jales  sean  
llevados  a  otros  municipios  por  medio  de  agua,  la  cual  sea  liberada  a  presión.  Finalmente,  expresó  que  sobre  la  aspiración,  
espera   respuesta   de   la   dirigencia   nacional   del   PRD,   a   quien   ya   le   ha  manifestado   su   intención   de   contender   por   la  
candidatura.  (Verónica  Ángeles,  página  06)  
EL  Sol  de  Hidalgo-WILLIARS  se  OFRECE  como  candidato  CIUDADANO:  (Redacción,  Ojo:  Política)  
Plaza  Juárez-Reaparece  Willars  Andrade,  busca  candidatura  ciudadana  por  Pachuca:  (Alejandra  Vera  Asiain,  
página  05A)  
Síntesis-Willars  está  en  busca  de  candidatura  con  el  PRD:  (Jaime  Arenalde,  página  03)  
Síntesis-PT:  Difícil   que   los   partidos   recuperen   credibilidad:   Por   la   forma   en   que   se   han   presentado   diversos  
acontecimientos  en  el  país,  como  es  la  inseguridad  y  ahora  los  recortes  presupuestales  anunciados  por  la  Secretaría  de  
Hacienda,  lo  que  afectarán  a  varios  sectores  de  la  población,  el  panorama  político  es  muy  complicado  para  la  credibilidad  
en   los  partidos  políticos.  Así   lo  manifestó  el  dirigente  estatal  del  Partido   'del  Trabajo,  Mariano  Torres  L'estrade,  quien  
aseguró   que   desafortunadamente   cada   vez   es  más   difícil   que   la   población   pueda   creer   nuevamente   en   los   partidos  
políticos,  mismos  que  ya  se  preparan  para  una  nueva  contienda  con  retos  cada  vez  más  grandes.  "Como  han  estado  las  
cosas  y  como  continúan  hasta  el  momento,  va  a  ser  muy  difícil  que  hoy  nuevamente  la  ciudadanía  tenga  certeza  en  lo  
que  hacen  los  partidos  políticos,  además  de  que  el  panorama  no  es  muy  alentador  por  la  manera  en  que  se  da  la  falta  de  
respuesta  por  parte  de  autoridades  de  diferentes  niveles,  que  la  gente  sabe  son  emanados  y  respaldados  por  un  partido".  
En  ese  sentido,  Torres  L'estrade  señaló  que  ante  ese  panorama  al  interior  de  su  partido  se  ha  trabajado  para  hacer  las  
cosas  de  manera  diferente,  por  lo  que  para  los  comicios  que  se  avecinan  reforzarán  sus  actividades  de  convencimiento,  
ron  propuestas  que  hagan  ver  a  la  población  que  hay  partidos  interesados  en  seguir  cerca  de  ellos,  y  salir  juntos  adelante  
en  todos  los  aspectos.  "Creo  yo  que,  en  el  PT,  otra  de  las  cosas  que  nos  hace  diferentes  es  que  todos  surgimos  del  pueblo  
y  en  este  contexto  el  pueblo  está  cercano  a  nosotros  y  el  PT  con  ellos,  y  no  solamente  en  estas  últimas  manifestaciones,  
por  lo  que  ocurre  en  el  país  sino  que  a  los  casi  23  años  de  vida  del  PT  ha  cubierto  bien  esta  parte  que  a  muchos  partidos  
se  les  ha  olvidado".  Por  último,  el  integrante  de  la  coordinadora  estatal  del  partido  de  la  estrella,  manifestó  que  con  su  
trabajo  y  propuestas  políticas  van  muy  apegados  a  lo'  que  la  población  espera,  por  lo  cual  en  su  partido  los  habitantes  del  
estado  no  solamente  van  a  encontrar  credibilidad  sino  también  confianza  de  que  hay  una  posibilidad  de  cambio.  (Jaime  
Arenalde,  página  03)  

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  E  S            E  L  E  C  T  O  R  A  L  E  S  
Crónica-Renuncia  Priego  a  la  Subprocuraduría,  analiza  el  Congreso:  Dimitió  Sergio  Priego  Reséndiz  al  cargo  de  
subprocurador  de  Asuntos  Electorales  de  la  Procuraduría  General  de  Justicia  del  Estado  de  Hidalgo  (PGJEH),  luego  de  que  
envió  oficio  correspondiente  a  la  diputación  permanente,  ahora  el  Congreso  valorará  términos  del  documento  para  emitir  
o  no  convocatoria.  El  oficio  enviado  el  pasado  30  de  enero  hizo  del  conocimiento  a  la  Legislatura  sobre  la  dimisión  del  
funcionario,  por  tanto  el  documento  fue  turnado  a  la  Comisión  de  Seguridad  Ciudadana  y  Justicia,  para  análisis.  El  pasado  
20  de  febrero  de  2013  la  LXI  Legislatura  aprobó  con  24  votos  a  favor  la  designación  de  Priego  como  nuevo  subprocurador,  
en  ese  momento  el  gobernador  Francisco  Olvera  propuso  una  terna  para  el  cargo,  luego  el  Poder  Legislativo  discutió  y  
aprobó  el  perfil  más  idóneo.  En  la  sesión  de  este  miércoles  el  mandatario  hidalguense  remitió  la  iniciativa  que  reforma,  
adiciona  y  deroga  diversas  disposiciones  de  la  Ley  del  Registro  Público  de  la  Propiedad;;  la  intención  es  adecuar  la  técnica  
jurídica  en  materia  registral.    (Rosa  Gabriela  Porter,  página  10)  
Milenio-Congreso  analizará  renuncia  de  Priego:  (Janet  Barragán,  página  12)  
El  Independiente-Dice  adiós,  Priego  a  subprocuraduría  de  asuntos  electorales:  (Víctor  Valera,  página  04)  
Capital  Hidalgo-RENUNCIA  Subprocurador  de  asuntos  electorales:  (Verónica  Ángeles,  página  03)  
El  Sol  de  Hidalgo-RENUNCIÓ  PRIEGO:  (Redacción,  Ojo:  política)  
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Síntesis-Presenta  su  renuncia  el  subprocurador  electoral:  (Jaime  Arenalde,  página  03)  

C  O  N  G  R  E  S  O  
Crónica-Decisión  para  diputación  depende  del  partido:  Gil:   Dependerá   del   Partido  Revolucionario   Institucional  
(PRI)  si  Ernesto  Gil  Elorduy  solicita  licencia  por  tiempo  indefinido  para  contender  en  el  proceso  electoral  2015,  para  una  
diputación   federal   vía   representación   proporcional,   según   el   actual   presidente   de   la   Junta   de   Gobierno   en   la   LXII  
Legislatura,  ante  todo  debe  prevalecer  la  disciplina  y  respeto  hacia  la  cúpula  tricolor.  Trascendió  la  posibilidad  de  que  el  
hoy  coordinador  parlamentario  del  PRI  en  el  Congreso  hidalguense  deje  su  encargo  para  aspirar  a  una  curul  en  San  Lázaro,  
aunque   en   los   listados   plurinominales.   Al   cuestionar   al   exsenador   de   la   república   respecto   al   tema,   sostuvo   que   las  
decisiones  recaen  únicamente  en  los  partidos  políticos,  que  tienen  la  última  palabra  para  seleccionar  algún  perfil  y  que  

general,  de   las   fracciones  que  compiten  para   la  elección   federal,  pero  no  puedo  dar  una   respuesta  precisa  de   lo  que  
  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  03)  

El  Independiente-No  depende  de  Elorduy  pedir  licencia  para  una  pluri:  (Redacción,  página  06)  
Plaza  Juárez-No  he  sido   llamado  para  ser  candidato  plurinominal,  afirma  Ernesto  Gil:  (Oscar  Raúl  Pérez  
Cabrera,  página  05A)  

P  L  A  N  O            M  U  N  I  C  I  P  A  L  
Criterio-Pide   INAH   cuidar  Reloj;;   la   plaza   no   es   histórica:   La   delegación   en   Hidalgo   del   Instituto   Nacional   de  
Antropología  e  Historia  (INAH),  a  cargo  de  Rodolfo  Palma  Rojo,  negó  hacer  públicas  las  recomendaciones  realizadas  al  
ayuntamiento  para  la  intervención  del  Reloj  de  Pachuca,  aunque  descartó  que  represente  riesgo  para  el  monumento.  

Independencia,  ninguno  es  de  carácter  histórico,  dijo.  Incluso,  argumentó  el  funcionario  federal,  en  el  Centro  Histórico  
sólo  se  tiene  registro  de  una  construcción  del  siglo  XIX,  por  lo  que  el  lugar  no  califica  para  ser  decretada  una  zona  de  
monumentos.  El  funcionario  señaló  que  el  expediente  fue  revisado  por  especialistas  del  instituto,  tras  lo  cual  se  emitieron  
tres  determinaciones  y  dos  recomendaciones  a  considerar  durante  los  trabajos  de  lo  que  será  el  Centro  Cultural  El  Reloj.  

y  esperamos  que  arqu

recomendaciones  al  ayuntamiento  y  la  Secretaría  de  Turismo,  nuestra  preocupación  como  gente  de  Hidalgo  es  el  Reloj;;  
estos   relojes  históricos   se  mandaron  hacer  para   la   celebración  del   centenario   de   la   Independencia   y   lo   tenemos  que  

cional  de  Antropología  e  Historia  en  Hidalgo  expuso  

muy   completo,   es  muy   especialista;;   sí   estaba   ya  muy   necesitada   esa   plaza   de   una   intervención.   De   acuerdo   con   el  

en  que  la  delegación  del  INAH  vigilará  que  la  estructura  del  Reloj  no  sea  afectada  con  los  trabajos  de  construcción,  al  
igual  que  el  Instituto  Nacional  de  Bellas  Artes.  
  (Emmanuel  Rincón,  página  08)  

C  O  L  U  M  N  A  S            P  O  L  Í  T  I  C  A  S            L  O  C  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Impacto  en  las  finanzas  públicas  
  
En  la  Cámara  de  Diputados  el  Centro  de  Estudios  de  las  Finanzas  Públicas  entregó  a  inicios  de  esta  semana  su  análisis  y  
opinión  respecto  a  los  recortes  anunciados  por  la  Secretaría  de  Hacienda  y  Crédito  Público  del  gobierno  federal  previstos  
para  este  año.  De  acuerdo  a  los  primeros  análisis,  se  determinó  que  el  incremento  de  las  tasas  de  interés  va  a  implicar  
que  el  costo  del  servicio  de  la  deuda  tenga  un  aumento,  lo  que  sí  impactará  en  las  finanzas  públicas.  Además,  se  dijo  que  
México  debe  prepararse  para  un  contexto  internacional  de  precios  del  petróleo  menores  y  una  posible  baja  en  la  plataforma  
de  producción  en  el  corto  plazo.  Durante  la  última  semana  de  enero  se  informó,  precisamente,  que  la  SHCP  recortó  a  
Petróleo  Mexicanos  un  presupuesto  de  60  mil  millones  de  pesos  como  consecuencia  de  la  caída  en  los  precios  del  petróleo.  
Como  dato  adicional,  el  CEFP  recordó  que  el  precio  del  petróleo  desde  que  se  aprobó  el  presupuesto  de  2015  a  la  fecha  
ha  disminuido  en  48  por  ciento  de  lo  que  se  avaló  en  la  Ley  de  Ingresos  de  la  Federación.  En  el  informe  entregado  a  la  
Comisión  de  Presupuesto  y  Cuenta  Pública  en  San  Lázaro  se  recordó  que  el  secretario  Hacienda,  Luis  Videgaray,  informó  
que  para  2015  el  gasto  público  se  ajustará  en  124  mil  300  millones  de  pesos  que  representa  el  0.7  por  ciento  del  PIB.  
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Ante  esto,  el  gasto  corriente  de  las  dependencias  y  entidades  va  a  disminuir  en  0.9  por  ciento,  unos  34.1  mil  millones  y  el  
de   inversión   18.1   mil   millones,   2.1   por   ciento   menos   de   lo   que   se   tenía   presupuestado.   Dentro   de   las   principales  
reducciones  a  las  que  se  alude  en  el  informe  presentado,  destacan  programas  sociales  como  el  de  Pensión  para  Adultos  
Mayores,  que  reducirá  la  meta  de  incorporación,  y  el  de  Desarrollo  de  Zonas  Prioritarias,  que  correrá  con  la  misma  suerte  
de  contar  con  metas  menos  ambiciosas  para  evitar  el  gasto  en  afiliaciones  y  apoyos  a  sectores  vulnerables.  También,  el  
programa  de  Transición  Digital  Terrestre  (la  entrega  de  pantallas  planas)  tendrá  una  reducción  que  va  a  pasar  de  13  a  10  

  Otra  de  las  medidas  es  que  habrá  una  reducción  
del  10  por  ciento  en  la  partida  de  servicios  personales  para  mandos  medios  y  superiores;;  disminución  de  10  por  ciento  del  
gasto  en  plazas  de  carácter  eventual  y  por  honorarios;;  restricción  a  la  creación  de  plazas  y  ojo,  reducción  del  10  por  ciento  
en  el  gasto  destinado  a  comunicación  social.  Los  ramos  más  impactados  son:  el  16-Medio  Ambiente  con  un  10.5%;;  09-
Comunicaciones  y  Transportes  con  9.4;;  08  Agricultura,  Ganadería,  Desarrollo  Rural,  Pesca  y  Alimentación  con  7.8;;  21-
Turismo,  con  7.3,  y  el  02-Presidencia,  con  6.9.  Así  las  cosas  con  el  plan  de  reducción  de  gastos  del  gobierno  federal,  que  
a  pesar  de  lo  dicho  en  todas  las  dependencias  estatales  y  federales  de  que  no  impactarán,  lo  más  seguro  es  que  sí  lo  
haga,  sí  impactará  en  las  finanzas  públicas,  sí  impactará  en  los  gastos  de  funcionarios  y  sí  impactará  en  la  población.  
  
(Eduardo  González,  página  03)  
Plaza  Juárez-   
  
Desconfiar  es  la  moda  y  resulta  buen  negocio  
  
En  este  momento  DESCONFIAR  es  la  moda,  de  tal  manera  que  no  se  ve  ningún  signo  de  confianza  para  quienes  gobiernan,  
particularmente  para  con  el  Presidente  de  la  República,  de  no  ser  su  partido  político,  porque  manifestar  en  favor  de  sus  
propuestas  como  que  le  quita  puntos  a  quien  así  lo  haga,  porque  lo  que  viste,  lo  que  da  prestancia  y  lo  hace  a  uno  ser  de  
verdad  político  serio,  es  estar  en  contra  de  lo  que  proponga  el  Jefe  de  la  Nación  que  simplemente  por  hacer  él  la  propuesta,  
debe  ser  negativo  y  sin  sentido,  y  por  lo  mismo  ser  reprobable.  Si  el  gobierno  de  PEÑA  NIETO  dice  que  los  43  normalistas  
fueron  asesinados  y  quemados,  así  se  den  pruebas  contundentes  como  dio  MURILLO  KARAM  en  una  conferencia  de  prensa  
bien  hecha  y  profesionalmente  sin  tacha,  con  argumentos  científicos  por  la  asesoría  que  se  tuvo,  la  respuesta,  con  todo  
respeto,  sin  mucha  base  de  algunas  personas,  entre  ellas,  muchos  opinadores  que  todos  los  días  se  lanzan  en  contra  por  
equis  o  por  zetas  razones,  es  que  no  eran  válidas  las  causas  porque  no  tenían  quién  sabe  qué  extrañas  carencias.  Ganas  
de  ir  en  contra,  se  notaba.  Se  tiene  la  impresión,  salvo  la  opinión  de  usted,  que  la  idea  es  estar  en  contra  con  o  sin  razón,  
porque  es  la  moda,  porque  se  debe  uno  convencer,  de  acuerdo  a  lo  que  dicen  estas  gentes,  y  algunos  políticos,  es  que  el  
gobierno  actual  ya  no  puede  con  el  paquete,  y  que  por  lo  mismo  el  barco  se  hunde.  Por  eso,  todo  lo  que  se  haga  de  nada  
servirá  y  que  por  lo  mismo  lo  que  se  diga  o  se  haga  son  remedios  que  al  enfermo  no  lo  van  a  salvar.  Si  Peña  Nieto  nombra  
a  un  Secretario  de  la  Función  Pública  y  le  ordena  investigar  si  hubo  conflicto  de  intereses  en  la  compra  de  sus  casas  en  
Ixtapan  y  de  Las  Lomas,  así  como  de  su  esposa  Angélica  Rivera  y  la  de  Luis  Videgaray  en  Malinalco,  asesorado  por  un  
panel  de  expertos  con  reconocido  prestigio  en  materia  de  transparencia  para  que  evalúen  y  conozcan  de  los  resultados  a  
efecto   de   generar   plena   confianza   y   transparencia   entre   la   ciudadanía,   con   la   certeza   de  que   como  Presidente   de   la  
República  nunca  incurrió  en  detrimento  del  cargo.  La  decisión  es  buena  y  honra  al  titular  del  Ejecutivo.  Sin  embargo,  no  
bien  había  terminado  de  dar  a  conocer  esta  decisión  cuando  ya  la  DESCONFIANZA  estaba  lista  y  brincando  en  quienes  
han  hecho  de  esta  actitud  una  forma  de  hacer  política  y  una  forma  de  vida.  De  inmediato  la  duda,  primero  sobre  VIRGILIO  
ANDRADE  el  nuevo  Secretario,  del  que  se  empezó  a  decir  que  era  un  empleado  al  servicio  del  Presidente  y  que  por  lo  
mismo  lo  que  iba  a  hacer  era  tenacear  el  camino  a  efecto  de  que  el  problema  de  las  casas  quedara  tranquilo.  Nuevamente  
un  acto  de  buena  fe  echado  a  la  basura,  porque  la  moda  es  desconfiar,  no  aceptar  nada  que  pudiera  nacer  de  la  voluntad  
de  componer  las  cosas  con  acciones  buenas  a  las  que  tenemos  derecho  los  mexicanos,  que  cada  día  que  pasa  nos  vemos  
empujados  a  tener  que  ver  cómo  las  cosas  empeoran  porque  no  hay  gente  de  buena  fe,  sino  todo  lo  contrario,  hay  una  
falta  de  buena  voluntad  total.  Se  sospecha  de  todo  y  de  todos.  Cada  acción  que  se  lleva  a  cabo  se  ve  como  una  trampa,  
no  como  el  hecho  real,  sino  como  el  disfraz  de  lo  que  se  busca.  De  tal  manera  que  casi  siempre,  lo  que  se  pregunta  es  ¿y  
con  esto  qué  buscará?  Quitándole  el  valor  al  hecho  que  se  está  dando  porque  todos  sospechan  que  a  través  de  ese  hecho  
se  busca  algo  y  sólo  es  el  anzuelo.  Trampas,  engaños,  desconfianzas.  Así  vivimos.  Así  son  nuestros  tiempos.  Se  ha  hecho  
de  la  mentira  un  arte  en  la  política,  en  donde  la  verdad  hace  tiempo  que  se  fue.  Y  el  asunto  es  sencillo,  tan  claro  como  el  
octavo  mandamiento  que  dice  "NO  MENTIRÁS"  y  asunto  arreglado.  De  esta  manera,  si  el  que  gobierna  no  miente,  el  que  
es  gobernado  confía  en  su  autoridad  y  la  desconfianza  desaparece  para  dar  paso  a  un  ambiente  de  solidaridad  y  de  unión.  
Pero   como   hay   fallas   de   los   dos   lados,   estamos   como   estamos.   CAROLINA   ACUDE   HOY   AL   PRI   ESTATAL   Para   dar  
cumplimiento  a   lo  que  fija   la  convocatoria  para   la  postulación  de  candidatos  a  diputados   federales  por  el  principio  de  
mayoría  relativa  por  el  procedimiento  de  comisión  este  día  CAROLINA  VIGGIANO  AUSTRIA  obtendrá  en  la  sede  estatal  del  
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PRI  su  constancia  con  apoyo  al  proceso  interno,  como  precandidata  diputada  federal  por  el  Distrito  I  con  cabecera  en  
Huejutla,  quien  con  toda  seguridad  se  hará  acompañar  de  la  clase  política  hidalguense.  De  esta  manera,  Viggiano  cumple  
con  los  requisitos  que  estipula  su  partido.  
  
(Adalberto  Peralta,  página  02A)  

  
  
Decisiones  e  indecisiones  
  
Como  ocurrió  hace  tres  años  en  las  elecciones  federales,  esta  vez,  el  Partido  Revolucionario  Institucional  en  Hidalgo,  va  
por  el  "carro  completo".  Para  el  siete  de  junio,  día  de  la  jornada  electoral,  el  tricolor,  bajo  la  "batuta"  de  Ricardo  Crespo,  
parece  estar  no  sólo  preparado,  sino  haber  logrado  una  eventual  ventaja  ante  el  resto  de  los  partidos  que  convergen  en  
este   proceso.   Con   Carolina   Viggiano   en   la   Huasteca;;   Pedro   Luis   Noble   en   la   Sierra,  Montaña   y   Valle;;   con   Fernando  
Moctezuma  en  la  región  de  Tula;;  y  Jorge  Márquez  en  el  Valle  de  Tulancingo  y  la  Otomí-Tepehua,  el  tricolor  parece  competir  
con  candidatos  de  "peso  completo".  Gloria  Hernández  Madrid,  Guadalupe  Chávez  y  Alfredo  Bejos,  aunque  no  de  peso  
similar  a  los  primeros,  complementan  la  lista  de  los  suspirantes  tricolores  a  diputados  federales,  que  saben  perfectamente,  
que  antes  de  la  curul,  tienen  ante  sí  un  intenso  trabajo  "de  tierra".  En  esa  dinámica  de  evitar  perder  la  delantera,  es  que  
hoy,  la  clase  política  del  Revolucionario  Institucional,  se  dará  cita  nuevamente  en  la  sede  del  Colosio  para  "arropar"  a  los  
que  serán  sus  candidatos  a  diputados  federales,  una  vez  que  sean  registrados  y  el  Instituto  Nacional  Electoral  los  apruebe.  
Mientras,  en  el  terreno  que  corresponde  al  Partido  de  la  Revolución  Democrática,  la  dirigencia  del  sol  azteca  seguramente  
"jugará"  con  Luis  Manuel  Willars,  quien  fuera  funcionario'  estrella"  en  la  quebrada  ex  paraestatal  Compañía  Real  del  Monte  
y  Pachuca,  durante  el  sexenio  del  "despilfarro"  que  encabezó  José  López  Portillo.  Y  aunque  el  Partido  Acción  Nacional  está  
envuelto  en  su  crisis,  o  dicho  coloquialmente,  en  su  "desmadre",  Bertha  Xóchitl  Gálvez,  la  que  mintió  innumerables  veces  
a  los  electores,  pretende  regresar  (por  sus  fueros)  a  hacer  campaña,  aunque  "la  política  y  los  políticos  le  den  hueva",  casi  
como  diría  ella.  El  otro  tema  es  José  María  Lozano,  que  arrepentido  de  ser  perredista,  hoy  busca  una  diputación  federal  
por   la   vía  del  PAN,  partido  que  gobernó  el   sexenio  pasado  con  Felipe  Calderón,  y  al  que  orilló  a  pagar  una  cantidad  
multimillonaria  a   la  compañía  española  Abengoa,  tras  haber  "reventado"  el  confinamiento  de  residuos   industriales  que  
nunca  operó  en  Zimapán.  
  
(Edmundo  Pineda,  página  07)  
Vía  Libre-   
  
Xóchitl,  escenario  complicado  
  
Lo  que  parecía  una  candidatura  fácil  de  lograr  para  Xóchitl  Gálvez  Ruiz  no  lo  es  por  la  tendencia  y  perfil  que  pretende  el  
Partido  Acción  Nacional  (PAN);;  la  dirección  central  impulsa  en  estas  elecciones  cuadros  nuevos  donde  existen  posibilidades  
de  competir  con  los  candidatos  del  gobernante  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI)  como  es  el  caso  de  Pachuca.  La  
decisión  que  se   tomará  en  el   centro  de  acuerdo  a   información  obtenida  para  el   caso  de  Hidalgo  considerará  cuadros  
nuevos  y   trabajo  partidista   lo  que  no   favorece  a  Xóchitl  Gálvez  ni  a   la  ex  diputada   local  Yolanda  Tellería  Beltrán  que  
desapareció  del  activismo  al  cumplir  su  gestión,  si  a  la  ex  diputada  federal  Marisol  Vargas  Bárcena  y  a  Claudia  Lilia  Luna  
Islas  en  el  caso  de  las  candidaturas  de  representación  proporcional.  Vargas  Bárcena  a  pesar  de  sus  errores  y  excesos  es  
parte  de  quienes  hoy  tienen  el  control  nacional  además  tiene  el  apoyo  de  Alejandro  Moreno  Abud  que  mantiene  al  50  por  
ciento  de  la  estructura  y  militancia  además  de  47  consejeros  políticos  que  le  da  mayoría  en  ese  órgano  de  gobierno.  En  la  
candidatura  de  mayoría  relativa  en  el  VI  Distrito  con  cabecera  en  Pachuca  quien  toma  la  delantera  es  la  regidora  Roxana  
Montealegre  Salvador  cuyas  campañas  promoviendo  el  uso  de  la  bicicleta  y  de  protección  al  peatón  son  valoradas  por  la  
dirección   nacional   independientemente   de   su   origen   sosista   porque   finalmente   es   un   rostro   que   viene   a   refrescar   el  
universo  blanquiazul.  Por  ello  la  supuesta  ventaja  de  Xóchitl  Gálvez:  sus  dos  candidaturas  a  gobernadora  y  senadora  actúa  
en  su  contra  porque  en  los  primeros  filtros  se  le  considera  una  figura  perdedora  además  de  que  a  pesar  del  apoyo  de  la  
ex  candidata  presidencial  Josefina  Vázquez  Mota,  no  es  una  militante  activa  porque  se  sigue  promoviendo  como  candidata  
ciudadana.  
  
(Alberto  Witvrum,  página  web)  
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Crónica-   
  
El  PAN,  un  partido  de  diálogo  y  consenso  (¿?)  
  
Al  menos  los  panistas  enarbolan  esa  bandera  en  la  teoría,  pero  en  la  práctica  ocurre  lo  contrario  y  el  presidente  estatal,  
Asael  Hernández  Cerón,  que  enfrenta  una  impugnación  al  proceso  interno  de  elección  del  presidente,  ahora  también  tiene  

consejero  estatal  Alejandro  Cárdenas  Courtade.  Apenas  el  Día  de  la  Candelaria,  el  propio  consejero,  acompañado  por  el  
expresidente   estatal   del   Partido   Acción   Nacional   (PAN)   y   diputado   local,   Guillermo   Galland   Guerrero,   acudió   a   la  
Procuraduría  General  de  Justicia  del  Estado  de  Hidalgo  (PGJEH),  para  interponer  la  denuncia  penal  SC-12-2015-00796  en  
contra  de  Asael  Hernández,  quien  a  su  vez  ha  negado  los  hechos  ante  los  medios  informativos.  El  consejero  denunciante  
recordó  que  en  la  sesión  reciente  del  consejo  estatal,  para  definir  a  la  comisión  estatal  permanente  y  al  nuevo  tesorero  
de  la  dirigencia  estatal,  fue  amenazado  de  muerte  por  Asael  Hernández  y  considera  que  esto  se  debe  a  que  apoyó  en  la  
contienda   interna   al   expresidente   estatal,   Alejandro  Moreno   Abud,   quien   por   su   lado   impugnó   la   elección   del   14   de  
diciembre  y  su  queja  está  por  atenderse  en  las  instancias  correspondientes.  El  PAN,  como  los  otros  nueve  partidos  políticos  
con   registro,  está  en  su  proceso  de  definir  a  sus  candidatos  a  diputados   federales,   tanto  de  mayoría   relativa  como  a  
quienes  formarán  parte  de  la  lista  de  candidatos  plurinominales  y  hechos  como  estos  distraen  su  tarea  primordial,  pero  
más  aún  ponen  en  entredicho  lo  que  esgrimen  como  bandera  los  mismos  panistas:  diálogo  y  consenso.  Veremos  cómo  
responde  y  si  sale  airoso  de  ambas  quejas  el  exalcalde  de  Tezontepec  de  Aldama,  de  quien  especulan  que  recibió  apoyos  
externos  para  ganar  la  elección  interna,  por  lo  que  su  adversario  Alejandro  Moreno,  decidió  impugnar  el  proceso.  
  
(Carlos  Camacho,  página  03)  
Milenio-   
  
:  Que  vecinos  de  las  colonias  del  sur  de  Mineral  de  la  Reforma  ya  amagaron  con  no  pagar  sus  recibos  de  agua  si  es  
que  Daniel  Barrera  titular  de  la  Comisión  de  Agua  y  Alcantarillado  de  Sistemas  Intermunicipales  (Caasim)  no  ordena  la  
regularización  a  la  brevedad  el  suministro  del  mismo  pues  llevan  semanas  en  espera  de  que  surtan  el  liquido  en  colonias  
como  Roble,  Venado,  Tulipanes,  Forjadores,Providencia,  Fraccionamiento  Saucillo,  Saucillo,  Chacón  entre  
otras,   dicen   que   ya   son   varios   los   días   sin   este   importante   servicio   y   no   hay   para   cuando   terminen   los   trabajos   del  
organismo  para  regularizarlo.  
  
:  Que   en   Ixmiquilpan   no   se   resuelve   la   controversia   causada   por   el   dirigente  municipal   del   Partido   Revolucionario  
Institucional,  Alejandro  González,  quien  trata  de  imponer  a  Natali  González  como  suplente  de  la  candidata  a  diputada  
federal  Guadalupe  Chávez,  ante  esto  mujeres  priistas  de  esta  demarcación  ya  alzaron  la  voz  porque  no  se  toma  en  
cuenta  experiencia  y  trayectoria  política  dentro  del  partido  y  buscan  colocar  a  una  joven  que  lleva  muy  poco  tiempo  como  
representante  del  sector  juvenil  priista.  
  
:  Que  en  Ixmiquilpan  acaban  de  designar  a  Alejandro  Ramírez  como  nuevo  enlace  de  la  Secretaría  de  Gobierno  y  
es  fecha  que  no  se  aparece  por  la  demarcación,  dicen  que  ya  pasa  de  una  semana  en  la  que  no  se  le  ha  visto  por  sus  
oficinas  y  vecinos  de  la  región  esperan  atienda  sus  asuntos,  es  más  dicen  que  las  oficinas  de  plano  están  cerradas  por  lo  
que  nadie  sabe  hasta  cuándo  se  presentará  el  funcionario  para  esta  región,  una  de  las  que,  dicen,  tiene  más  problemáticas  
en  la  entidad  y  que  no  debe  descuidarse.  
  
:  Que  si  en  Tepeji  llevan  meses  con  déficit  de  policías  y  el  edil  Fernando  Miranda  también  lleva  meses  tratando  de  
abatirlo,  ahora  en  Tula  no  se  quedan  atrás  y  es  que,  pese  a  los  pocos  policías  que  existen  en  este  municipio,  dicen  habrá  
más  bajas  de  elementos,  los  despidos  llegarían  a  20  más  por  lo  que  sumados  a  los  25  que  ya  se  tienen  serían  45  bajas  
que  podrían  quedarse  sin  cubrir,  y  eso  que  tienen  certificación  de  ciudad  segura.  
  
(Redacción,  página  03)  
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Milenio-   
  
"El  acueducto  a  finales  de  junio  va  a  ser  declarado  patrimonio  de  la  humanidad  y  en  infraestructura  en  toda  esta  área  
estamos  muy  mal,  en  caminos,  en  luz,  en  señalética  y  agua  y  si  empieza  a  llegar  turismo  en  este  2015  no  vamos  a  tener  

  
Mateo  Linaza  Ayerbe  
Presidente  Ruta  de  Haciendas  sobre  acueducto.  
  
"En  Nueva  Alianza  los  estatutos  son  claros,  la  filiación  es  libre  y  voluntaria,  cada  uno  tiene  derechos  pero  también  tiene  
obligaciones,  desde  que  tomamos  posesión  de   la  dirección  del  partido,  comente  que  establecería  el  acercamiento  con  

  
Eliseo  Molina  Hernández  
Líder  de  Panal  sobre  diputados  de  su  partido.  
  
"Estamos  atendiendo  a  personas  con  capacidades  diferentes  y   tenemos  que  atender  con  personal  especializado,  esas  
plazas  las  requerimos,  es  para  educación  inicial  y  para  especial,  este  último  apartado  es  una  situación  de  suma  importancia  

  
Fernando  Cuatepotzo  Costeira  
Director  de  Planeación  sobre  plazas.  
  
(Redacción,  página  03)  
Criterio-Se  dice  que   
  
que  el  director  del  Convenio  de  Desarrollo  Social  del  gobierno  del  estado,  Joel  Nochebuena  Hernández,  anda  condicionando  
por  todas  partes  a  los  alcaldes  de  la  entidad  para  que  le  asignen  obra  pública,  sólo  de  esa  manera  les   libera  recursos  
públicos.  Nochebuena  Hernández  es  dueño  de  cuatro  constructoras,  entre  ellas  una  cuya  denominación  es  Nobro,  que  
junto  con  las  otras  traen  importante  contratos  en  la  materia.  El  descaro  es  tal  que  el  exdiputado  local  por  la  Huasteca  
anda  muy  movido.  Estaría  bien  una  revisadita  a   los  movimientos  de  este  funcionario  público,  y  más  aún  ahora  que   la  
transparencia  y  la  rendición  de  cuentas  está  en  la  mira  de  todo  mundo.  
  
que  vaya  puntada  del  presidente  estatal  del  PAN,  Asael  Hernández  Cerón,  a  quien  le  dio  por  desvariar  y  creerse  dictador,  
pues  pese  a  que  la  propuesta  de  nombrar  a  Ericka  Vanesa  Alemón  como  nueva  tesorera  del  comité  estatal  fue  votada  en  
contra  por  49  consejeros  y  sólo  avalada  por  9  integrantes,  para  el  novel  dirigente  fue  un  triunfo  contundente,  por  lo  que  
ya  hizo  oficial  el  nombramiento  en  una  intentona  de  madrugete  que,  dicen,  legalmente  se  echará  abajo.  
  
que  además,  Asale  Hernández  designó  a  la  exregidora  pachuqueña  y  extitular  de  la  Secretaría  de  Promoción  Política  de  la  
Mujer  de  ese  instituto,  Maricela  Tinoco  Moreno,  quien  recibió  el  nombramiento  de  secretaria  de  Comunicación  Social.  La  
funcionaria  ha  fungido  de  diputada  federal  plurinominal  de  ese  partido  político.  
  
que  para  algunos  legisladores  acudir  al  Congreso  del  estado  es  como  trabajar  en  cualquier  otro  changarro,  por  ejemplo  
los  diputados  Guillermo  Galland,  Victor  Trejo  Carpio  y  Humberto  Lugo  mandaron  ayer  a  pedir  pizzas  durante  una  reunión  
de  comisión,  esto  para  amenizarla.  ¡Ah  qué  diputados!  
  
que  en  distintos  lugares  de  la  ciudad  capital  ha  sido  visto  el  doctor  Alberto  Chávez,  quien  fungiera  hasta  hace  poco  como  
subdirector  general  de  cultura  física  de   la  Comisión  Nacional  del  Deporte.  Quienes   le  conocen  comentan  que  en  corto  
plazo  podría  ser  reincorporado  en  una  nueva  designación.  
  
que   el   nombre   de   Miguel   Ángel   Cuatepotzo   Costeira,   quien   es   el   coordinador   general   del   despacho   del   gobernador  
Francisco  Olvera  Ruiz,  se  menciona  para  una  nueva  responsabilidad  dentro  del  gabinete  estatal;;  hay  quienes  lo  ubican  en  
una  secretaría  estratégica  del  gobierno  del  estado.  
  
(Redacción,  página  03)  
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La  Crónica  de  Hoy-   
  
Al  detectarse  el   inminente   riesgo  que  significa   la  presencia  del  denominado  Dragón  Amarillo  en   la  región  Huasteca   la  
Sagarpa  enciende   las  alarmas  para  que   los  productores  de  cítricos  atiendan   recomendaciones  y  eviten  una  catástrofe  
mayor.  Dicha  plaga  representa  hoy  en  día  un  mal  que  afecta  la  economía  de  países  como  Brasil,  Cuba  y  Estados  Unidos,  
por  lo  cual  resulta  indispensable  dar  seguimiento  a  este  tipo  de  casos  e  impedir  su  avance  en  el  territorio  estatal.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
La  Crónica  de  Hoy-Arriba:    
  
Arriba-Alfredo  Ahedo: Ante  los  escenarios  adversos  que  enfrentan  en  las  demarcaciones  comprendidas  en  la  geografía  
estatal,  el  secretario  de  Seguridad  Pública  refuerza  las  estrategias  de  comunicación  con  las  áreas  afines,  tanto  a  escala  
federal  como  estatal,  para  así  multiplicar  resultados  positivos  que  permitan  mantener  estables  las  condiciones  sociales.  En  
ese  orden  de  ideas,  Ahedo  Mayorga  insiste  en  el  trabajo  coordinado  desde  la  trinchera  que  corresponda.  
  
Abajo-Honorato  Rodríguez: Pese  a  diversos  eventos  en  que  queda  claro  que  la  intervención  de  la  Secretaría  del  Medio  
Ambiente   en   Hidalgo   no   es   como   debería,   pues   en   muchos   casos   es   superada   por   las   condiciones,   el   titular   de   la  
dependencia  parece  que  no  termina  de  articular  las  acciones  que  posibiliten  subsanar  las  deficiencias  para  aventajar  en  
este  tema  y  así  concretar  beneficios  reales  para  los  habitantes.  
  
(Redacción,  página  02)  
La  Crónica  de  Hoy-Grillerías:  
  
REGISTRO  
Las  diferencias  en  el  Partido  Acción  Nacional  (PAN)  están  a  la  orden  del  día  y  ahora  hay  un  movimiento  
interno  para  bloquear  la  validación  del  registro  de  varios  de  sus  precandidatos,  incluidos  Bertha  X.  Gálvez.  
Resulta  claro  que  Asael  Hernández  y  su  grupo  tienen  cada  día  más  enemigos  al  interior  del  partido  y  tan  lo  
saben  que  buscan  violentar  sus  propios  estatutos,  aunque  ello  los  lleve  a  esconderse  en  la  Huasteca,  según  
dicen  los  detractores.  Tal  vez  la  única  certeza  que  hay  en  Acción  Nacional  a  escala  local  es  que  la  próxima  elección  no  
les  traerá  grandes  cifras  respecto  a  la  votación.  
  
PROGRAMAS  
Para  evitar  cualquier  suspicacia  el  gobierno  federal,  en  coordinación  con  el  de  Hidalgo,  adelantarán  todos  
sus  programas  referentes  al  combate  a  la  pobreza.  En  vísperas  de  época  electoral  la  Secretaría  de  Desarrollo  
Social  desplegará  todo  un  operativo  de  entrega  para  evitar  el  empate  de  ambos  y  así  mantener  el  respaldo  
a  las  clases  más  necesitadas.  Dicho  programa  tendrá  una  participación  interinstitucional  y  será  durante  febrero  cuando  
se  aplique  en  toda  la  entidad.  
  
CONCIERTO  
Ya  casi  está  listo  el  escenario  para  el  concierto  de  Miguel  Bosé  en  la  ciudad  de  Pachuca.  La  presentación  a  
beneficio  del  Sistema  DIFH  contempla  una  concentración  masiva  en  el  pisal  monumental  del  Parque  Ben  
Gurión  por   lo  que   las  autoridades  anunciaron  un  operativo  de  seguridad  y  apoyo  en   la   zona.  Los   fondos  
recaudados   serán  utilizados  para   la   construcción  de  un   centro  para   los   jóvenes  hidalguenses,  un  proyecto  que  busca  
ofrecer  atención  especializada  a  ese  sector  creciente  de  la  población  hidalguense.  
  
(Redacción,  página  02)  
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P  L  A  N  O            N  A  C  I  O  N  A  L  
El  Universal-Guerrero:  Costa  Grande  vive  éxodo  por  narco: Las  camionetas  pick-up  de  la  Policía  Federal,  con  las  
que  uno  se  cruza  constantemente  en  la  carretera  51   la  frontera  norte  del  Pentágono  de  la  Amapola   recuerdan  que  
a  pesar  de  los  asesinatos  y  secuestros,  de  la  corrupción  gubernamental  y  de  la  poca  acción  de  las  fuerzas  del  Estado,  las  
autoridades  todavía  tienen  ánimos  de  hacer  sentir  su  presencia  en  las  partes  bajas  de  Tierra  Caliente,  donde  las  rutas  
están  pavimentadas  y  se  nota  la  cercanía  del  río  Balsas.  La  historia  en  la  parte  alta  de  la  Sierra  Madre  es  muy  diferente.  
O  eso  dicen  sus  habitantes,  quienes  agregan  que  del  gobierno,  en  sus  distintas  formas  de  presencia,  escuchan  cada  vez  

  levantando  
e  contar  porque  ha  habido  muchos,  va  a  pasar  lo  

mismo  que  en  Iguala  [cuando  desaparecieron  43  normalistas  en  septiembre  pasado]  porque  todos  los  lugares  tienen  fosas  

clases,  a  las  mujeres  no  les  llega  Progresa  [programa  de  asistencia  social  federal]  y  los  ingenieros  no  pueden  entrar  a  
revisar  los  caminos  porque  otras  veces  ya  los  han  agarrado  [los  delincuentes].  Además,  el  comercio  ya  no  llega  porque  
les  quitan  todo.  También  se  han  ido  los  doctores,  y  si  tenemos  un  enfermo  no  lo  podemos  sacar.  Todo  está  tirado  porque  
ya  no  hay  confianza  para  que  suban  los  encargados  del  gobierno,  por  los  caminos  de  herradura  [donde  pasan  caballos]  
ya  no  se  pued   En  Técpan,  en  la  Costa  Grande  guerrerense,  dos  albergues  improvisados  alojan  a  cientos  de  familias  
que  han  tenido  que  escapar  de  sus  comunidades  serranas  abandonando  las  parcelas,  hogares  y  sus  muertos.  El   21  de  
febrero  de  2014,  recuerda  Nicolás  

emado   vivo.   Y   dos   por   ir   corriendo,   quererse   salir   al  monte,   ya   no  
  Los  165  antiguos  habitantes  de  la  comunidad  de  Las  Mesas  II,  del  Ejido  de  San  Juan  

Tehuehuetla,  están  refugiados  en  cabañas  construidas  con  madera  que  les  regalaron  tecpanenses  solidarios,  después  de  
haber  sido  expulsados  dos  veces.  La  primera  fue  el  9  de  agosto  de  2013.  Ese  día,  recuerda  Isidro  Uriostegui,  comisariado  

dad  se  defendió  con  lo  que  pudo,  

ito  se  les  echó  
  Lo  que  consideran  como  una  tardía  ayuda  militar,  sin  embargo,  no  les  sirve  ahora.  Intentaron  

regresar  en  enero  de  2014  sólo  para  recibir  amenazas  que  los  obligaron  a  marcharse  de  nuevo,  en  abril.  Quisieron  pedir  
ayud
Tecuil,  municipio  de  Atoyac,  les  dijeron  que  no  les  tocaba  esa  área.  El  paisaje  de  la  ausencia  Dicen  que  el  jaguar  ha  
vuelto  a  estos  lares.  Y  el  venado.  Los  pastizales  que  se  elevan  por  encima  de  las  frágiles  alambradas,  y  que  se  extienden  
hasta  confundirse  con  las  matas  de  las  cumbres,  revelan  el  prolongado  abandono.  No  hay  ganado:  murió  antes  de  que  la  
ausencia   humana   permitiera   el   retorno   de   la   vida   salvaje.   Aquí   y   allá,   semiocultos   por   la   maleza,   se   asoman   los  
pueblos  fantasma.  Como  La  Ciénega,  que  tenía  unas  60  casas  pero  perdió  muchas  porque  se  han  derrumbado,  por  los  
incendios  provocados  y  por  la  invasión  de  la  naturaleza.  Dentro  de  lo  que  parece  haber  sido  una  sala,  un  muchacho  que  
acompaña  a   los   reporteros  encuentra  pequeños  y  deliciosos   tomates.   También  maracuyás.  En  el  patio  hay   limones  y  
plátanos.  Es  una  tierra  generosamente  fértil.  Este  límite  también  marca  la  zona  hasta  donde  uno  puede  subir  en  la  Sierra  
Madre  por  su  vertiente  sur,  que  cae  hasta  la  Costa  Grande.  Adentrarse  más  implica  poner  en  riesgo  la  vida.  Kilómetros  
atrás,  por  el  camino  de  terracería  que  trepa  desde  el  pueblo  de  San  Luis  de  la  Loma,  al  ver  a  los  periodistas  tres  agentes  
de  la  Policía  Federal  quitaron  los  seguros  de  sus  fusiles  de  asalto  Galil,  calibre  .223   los  preferidos  por  las  fuerzas  armadas  
israelíes   y  adoptaron  actitud  de  alerta.  Saben  que,  hasta  aquí,  hay  una  posibilidad  moderada  de  conflicto.  Para  avanzar  
más,  rumbo  a  poblaciones  como  Alcaparrosa,  La  Sombra,  El  Porvenir  y  El  Pantano,  los  habitantes  dicen  que  sólo  se  puede  

  El  patio  de  la  primaria  Plan  de  San  Luis  está  protegido  por  un  enorme  y  frondoso  
árbol,  llamado  parota  en  la  región  y  huanacaxtle  en  el  centro  del  país.  La  seguridad  que  ofrece  es  ficticia:  los  alumnos  no  
la  disfrutan  más  porque  el  plantel  lleva  tres  años  abandonado.  Una  máquina  de  escribir  tirada  entre  mesabancos  llenos  
de  polvo  lo  constata.  A  500  metros,  el  jardín  de  niños  Moctezuma  Ilhuicamina  tiene  nuevas  dueñas:  avispas  que  lo  han  
llenado  de  panales.  Sobre  el  suelo  hay  actas  de  nacimiento  parcialmente  quemadas,  todas  de  este  siglo.  Las  historias  
tristes  se  suceden:  en  el  caserío  de  El  Cualotal,  los  asesinos  fueron  tocando  cada  puerta  para  disparar  contra  quien  abría.  
Augusto  Soberanis,  un  fanático  del  equipo  América  de  30  años,  murió  desangrándose  contra  el  águila  que  pintó  en   la  
entrada.  En  El  Guamilito,  a  José  García   lo  hallaron  ordeñando  sus  vacas,  se   lo   llevaron  al  monte  y   lo  ejecutaron.  Los  
atacantes  eran  sicarios.  Pero  no  en  todos  los  casos.  La  Comisión  de  Derechos  Humanos  del  estado  tiene  una  denuncia  
contra  soldados  del  19  Batallón,  que  tenía  base  en  Petatlán,  porque  el  1  de  septiembre  de  2012  una  partida  militar  habría  
sacado  a  cuatro  menores   uno  en  silla  de  ruedas   y  dos  adultos  de  una  fiesta  en  El  Tule.  Los  cuerpos  aparecieron  en  
un  paraje.  El  infortunio  del  desplazado     Leopoldo  
Soberanis,  un  ingeniero  reposado  y  afable  que  parece  preocuparse  por  cada  ser  viviente.  Sus  enemigos,  que  los  tiene,  lo  
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acusan  de  ser  la  cara  pública  de  la  pandilla  local,  Los  Granados.  Él  se  presenta  como  activista  de  una  organización  de  
desarrollo  y  de  otra  de  derechos  humanos.  En  junio  de  2013  encabezó  a  cientos  de  habitantes  que  bloquearon  la  carretera  
200  durante  30  horas  en  demanda  de  mayor  seguridad.  Tras  la  visita  de  funcionarios  estatales,  la  Secretaría  de  Marina  
estableció   retenes  que   reemplazaron   los  del  19  Batallón,  el  mismo  al  que  Soberanis  acusaba  de   complicidad   con  Los  
Caballeros  Templarios  y  que,  en  marzo  de  2014,  fue  reemplazado  por  el  75  Batallón.  Versiones  de  prensa  señalan  que  
meses   antes,   en   septiembre  de   2013,   Los  Granados   pactaron  una   alianza   con   su   enemigo  de   antaño,   el   cacique  de  
Petatlán,  Rogaciano  Alba,  al  servicio  del  cártel  de  Sinaloa,  y  con  el  cártel  Jalisco  Nueva  Generación,  para  detener  la  fuerte  
ofensiva  con  la  que  templarios  se  estaba  apoderando  de  la  Costa  Grande.  En  la  sierra,  afirma  Soberanis,  querían  crear  un  

están   totalmente   vacías.   Sólo   se   quedan   los   más   humildes,   que   no   tienen   de   otra,   y   se   tienen   que   someter   a   los  
  Aunque  el  gobierno  estatal  reconoció  2  mil  897  desplazados  entre  

enero  de  2013  y  julio  de  2014,  la  agencia  de  noticias  Quadratín   dicada  
en  el  informe  oficia Miguel  Totolapan,  mencionó  los  casos  de  las  comunidades  de  El  Guayabo,  
El  Terrero  y  Villa  Hidalgo  El  Cubo,  donde  631  personas  fueron  desplazadas  el  17  de  julio  de  2013.  También  el  de  Las  
Mesas  II,  con  276  personas  en  tres  eventos  entre  2013  y  2014.  Y  Linda  Vista,  con  439  personas  en  tres  eventos  en  2014.  
A  eso  hay  que  agregar  los  468  desplazados  de  otras  poblaciones,  lo  que  da  un  total  municipal  de  mil  714  en  esos  dos  
años.  Desplazados  de  Linda  Vista  y  de  Tehuehuetla  coinciden  en  que  ya  no  desean  regresar  a  sus  comunidades,  sino  ser  

  En  Chilpancingo,  el  comisario  ejidal  que  teme  dar  su  nombre  y  el  de  su  comunidad  
,  sí  desea  regresar  al  sitio  de  donde  salió  a  escondidas,  

cruzando  el  campo,  dado  que  los  caminos  de  terracería  están  bajo  control  de  la  delincuencia.  Sus  dos  acompañantes  no  
quisieron  entrar  en  la  ciudad  por  miedo  a  ser  reconocidos.  Pero  él  mantiene  la  esperanza  de  que  el  gobierno  del  estado  

dadanía,  está  puesto  por  

  (Témoris  Grecko,  primera  plana)  
La  Jornada-Marván:  la  SFP,  en  el  vacío  legal  para  investigar  a  Peña:  La  decisión  presidencial  de  encomendar  al  
nuevo  titular  de  la  Secretaría  de  la  Función  Pública  (SFP),  Virgilio  Andrade,  la  investigación  sobre  el  posible  conflicto  de  
intereses  en   la  adquisición  de  casas   de  Enrique  Peña  Nieto,  su  esposa  y  del  secretario  de  Hacienda,  Luis  Videgaray   
enfrenta  de  entrada  un  problema  legal:  en  la  Ley  de  Administración  Pública  Federal  esa  secretaría  ya  no  existe  como  parte  
del  Ejecutivo  Federal,  señala  María  Marván  Laborde,  ex  presidenta  del   Instituto  Federal  de  Acceso  a   la  Información  y  
Protección  de  Datos  (Ifai).  

  En  entrevista,  Marván  Laborde  sostuvo  que  es  necesario  regularizar  
la  existencia  de   la  SFP  para  conferirle  plena  validez   legal,  pues  sería   lamentable  que  no  pudiera  actuar.  Sin  embargo,  
destacó   la   importancia   de   revivir   esa   dependencia,   si   bien   será   necesario,   como   proponen   algunos   especialistas,  
acompañarla   con   el   fortalecimiento   de   sus   facultades,   dotar   de   autonomía   operativa   a   la   ampliación   del   papel   de   la  
Auditoría  Superior  de   la  Federación  (ASF),  crear   la  fiscalía  y  el  sistema  nacional  anticorrupción.  La  Ley  Orgánica  de   la  
Administración   Pública   Federal   vigente   ya   no   considera   a   la   Secretaría   de   la   Función   Pública   como   parte   de   las  
dependencias   del   Ejecutivo   Federal,   producto   de   la   reforma  de  Peña  Nieto   en   los   albores   del   gobierno  para   crear   la  
instancia  anticorrupción.  Sólo  en  los  transitrorios  se  establece:  
las  atribuciones  de  la  SFP,  entrarán  en  vigor  en  la  fecha  en  que  el  órgano  constitucional  autónomo  que  se  propone  crear  
en  materia  anticorrupción  entre  en  funciones,  conforme  a  las  disposiciones  constitucionales  y  legales  que  le  den  existencia  

  Al  referirse  a  las  expectativas  reales  de  esclarecer  el  posible  conflicto  de  intereses  en  el  vínculo  entre  Peña  Nieto  
y  el  Grupo  Higa,  relacionado  con  las  casas  y  los  contratos  que  le  fueron  otorgados  a  él,  a  su  esposa  Angélica  Rivera  y  al  
titular  de  Hacienda,  Marván  advirtió  que  existen  dos  problemas  que  inhiben  el  alcance  de  la  SFP:  el  evidente  conflicto  de  
intereses  del  secretario  (Virgilio  Andrade),  que  deberá  investigar  a  quien  lo  designó,  y  el  débil  marco  legal  que  existe  en  
torno  al  conflicto  de  intereses.  
aunque  se  anuncie  que  las  investigaciones  serán  validadas  por  expertos  internacionales  (de  la  OCDE),  el  problema  persiste  
por  el  débil  marco  legal.  Para  la  ex  presidenta  del  Ifai,  si  realmente  hay  voluntad  de  enfrentar  la  corrupción  las  acciones  
anunciadas   deberían   ser   el   detonante   de   un   proceso   legislativo   que   corrija   las   insuficiencias.   Esto   implicaría   que   la  
instrucción  a  sus  subalternos  de  reportar  el  posible  conflicto  de  intereses  no  fuera  un  acto  de  voluntad,  sino  una  obligación  
legal.  En  otro  orden,  en  relación  con  la  respuesta  que  dio  la  Secretaría  de  Comunicaciones  y  Transportes  (SCT)  al  Ifai  en  
torno  a  la  suspensión  indefinida  de  la  licitación  del  tren  rápido  México-Querétaro,  Marván  sostuvo  que,  con  independencia  
de  que  la  instrucción  presidencial  haya  sido  verbal  y  por  tanto  no  se  po
debió   trasladarla   a   un   documento   que   acreditara   esa   cancelación,   entre   otras   cosas   para   notificar   a   las   empresas  
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  La  SCT  está  obligada  a  entregar  la  documentación  pública  que  acredite  dicha  d
  (Alonso  Urrutia,  primera  plana)  

La  Jornada-Exige  Morena  que  el   INE  nombre  a   funcionario  para  certeza  en  elecciones:  El   partido  Morena  
presentó  un  recurso  de  apelación  ante  el  Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  de  la  Federación  (TEPJF)  por  la  omisión  y  
negativa  injustificada  del  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  de  nombrar  al  titular  de  la  Unidad  Técnica  de  Fiscalización.  
Advirtió  que  esta  situación  afecta  la  certeza  en  el  proceso  comicial  2015  e  incluso  pone  en  riesgo  los  fines  de  la  reforma  
electoral.  Horas  más  tarde,  el   INE  emitió  un  comunicado  de  prensa  en  el  que  subraya  que  para  marzo  estará   listo  el  
entramado  informático  del  sistema  de  contabilidad  para  auditar  los  gastos  de  campaña.  Señaló  que  el  sistema  estará  listo  
en  los  tiempos  previstos.  El  organismo,  sin  embargo,  no  hizo  referencia  específica  a  la  crítica  de  Morena  en  cuanto  a  la  
falta  de  titular  en  esta  área.  El  representante  de  Morena  ante  el  INE,  Horacio  Duarte,  acusó  al  Consejo  General  del  INE  
de  no  cumplir  con  el  mandato  de  desarrollar  y  administrar  un  sistema  de  contabilidad  en  línea  de  los  partidos  políticos,  ni  
establecer   mecanismos   electrónicos   para   el   cumplimiento   de   las   obligaciones   en   materia   de   fiscalización,   y   ordenar  
solamente   el   diseño   de   una   aplicación.   La   fiscalización   deja   mucho   que   desear,   desde   la   falta   de   certeza   en   el  
procedimiento  hasta   la  omisión  de  nombrar  al   titular  de   la  unidad  ponen  en  riesgo  el  cumplimiento   de   los   fines  de   la  
reforma  electoral  encaminados  a  la  certeza,  la  transparencia  y  la  equidad.  Primero  en  un  comunicado  y  luego  en  entrevista  
precisó  que  la  semana  pasada  se  aprobó  un  acuerdo  para  echar  a  andar  la  fiscalización  en  línea  y  la  exigencia  al  consejero  
presidente  de  nombrar  al  responsable  del  área.  El  punto  de  este  asunto  se  votó  en  contra,  con  el  argumento  de  que  en  
su  momento  el  consejero  presidente  tomaría  una  decisión.  No  hay  una  argumentación  coherente  al   respecto,  por  eso  
tomamos  la  decisión  de  llevar  el  asunto  al  TEPJF  porque  el  proceso  ya  está  en  marcha  y  falta  esta  autoridad,  dijo  Duarte.  

cargado  de  la  Unidad  Técnica  de  
Fiscalización  del  INE.  (Fabiola  Martínez,  página  13)    
Excélsior-Pelean  entre  maestros  y   se   llevan   rehenes;;  CNTE  embiste  contra   la   reforma: Integrantes   de   las  
secciones  59  y  22  del  Sindicato  Nacional  de  Trabajadores  de  la  Educación  (SNTE)  se  enfrentaron  ayer  a  golpes  en  la  zona  
norte  de  la  ciudad  de  Oaxaca,  donde  tres  profesores  resultaron  lesionados  y  otro  fue  retenido  por  varias  horas.  La  gresca  
ocurrió  cuando  las  gremiales  adversarias  se  encontraron  en  sus  respectivas  jornadas  de  movilizaciones  anunciadas  un  
día  antes.  Un  sector  de  la  Sección  22,  ala  disidente  del  magisterio  y  miembro  de  la  Coordinadora  Nacional  de  Trabajadores  
de  la  Educación  (CNTE),  identificó  a  su  contraparte,  la  Sección  59,  en  inmediaciones  de  la  delegación  de  la  Secretaría  de  
Educación  Pública  (SEP)  donde  éstos  se  manifestaban.  Los  profesores  de  la  CNTE  interceptaron  a  sus  contrarios,  entonces  
empezó  la  corretiza  de  unos  sobre  los  otros  en  la  calzada  Porfirio  Díaz,  en  la  colonia  Reforma.  En  un  primer  momento,  los  
dirigentes   de   la   Sección   59,   Miguel   Silva   Selvas   y   Humberto   Alcalá   Betanzos,   se   confrontaron   con   sus   similares   y  
excompañeros  de  la  Sección  22,  Carmen  Vásquez,  Norma  Cruz  y  Othón  Nazariega.  De  frente  unos  a  otros  se  insultaron  e,  
incluso,  hubo  un   intento  de  diálogo  en  medio  de   la   tensión.  Entonces,  Silva  y  Alcalá   (Sección  59)  aprovecharon  para  
abordar  un  taxi  mientras  que  sus  seguidores  quedaron  en  manos  de  la  contraparte.  Sin  los  dirigentes  de  por  medio,  la  
membresía   de  las  secciones  22  y  59   ocupó  como  ring  diferentes  tramos  de  la  avenida.  Unos  profesores  golpearon  a  
otros   a   las   puertas   de   las   delegación   del   Instituto   Mexicano   del   Seguro   Social   (IMSS),   mientras   dos   profesoras   se  
jalonearon  a  un  costado  de  un  comercio.  Durante  la  gresca,  una  decena  de  militantes  de  la  Sección  22  arremetió  a  palos  
y  puntapiés  contra  un  docente,  luego  de  cercarlo  contra  la  pared.  La  profesora  Norma  Cruz  López,  coordinadora  sectorial  
de  los  Valles  Centrales,  se  encargó  de  azuzar  a  sus  compañeros.  Fue  ella  quien  ordenó  a  miembros  de  su  grupo  a  llevarse  

lvador  García  Castro,  de  unos  35  años,  a   la  sede  del  magisterio  disidente,  en   la  calle  de  
Armenta  y  López,  en  el  centro  histórico.  En  un  principio,  un  docente  de  la  Sección  22  fue  retenido  por  la  contraparte  pero  
éstos  se  desistieron  y  lo  dejaron  en  el  lugar  de  la  reyerta.  La  Policía  Estatal  y  Municipal  se  abstuvo  de  involucrarse  en  la  
confrontación  entre  sindicalistas.  Por  la  tarde,  la  profesora  Cruz  López  informó  que  el  profesor  de  la  dirigencia  contraria  

  Ministerio  Público  por   los  abogados  de   la  gremial  disidente.  Según   la  
dirigente,   la   CNTE   tiene   la   potestad   ante   las   instituciones   como   la   SEP,   mientras   que   su   contraparte   carece   del  
reconocimiento   legal.  Durante   la   jornada  de  movilizaciones  anunciadas  por  el  magisterio  disidente  ayer,   los  docentes  
cercaron  las  oficinas  del  Instituto  Estatal  Electoral  y  de  Participación  Ciudadana  de  Oaxaca  (IEEPCO),  así  como  de  las  
sedes  locales  de  siete  partidos  políticos  en  esta  ciudad.  Las  acciones  de  protesta  estuvieron  a  cargo  de  30  por  ciento  de  
la   membresía   sindical,   quienes   ayer   se   encargaron   de   manifestarse   en   la   ciudad   y   resguardar   el   plantón   que   tiene  
la  CNTE  en  el  zócalo  desde  julio  de  2014  .  Los  sindicalistas  demandaron  la  aprobación  de  su  propuesta  de  Ley  Estatal  de  
Educación,   estancada   en   la   LXII   Legislatura   y   rechazaron   las   reformas   estructurales   aprobadas   en   lo   que   va   de   la  
administración  del  presidente  Enrique  Peña  Nieto.  Además,  reclamaron  la  aparición  con  vida  de  los  43  alumnos  de  la  
Escuela  Normal  Rural  de  Ayotzinapa,  desaparecidos  en  septiembre  del  año  pasado  en  Iguala,  Guerrero.  Los  profesores  de  
los  12  sectores  de  la  región  de  los  Valles  Centrales  se  fragmentaron  en  ocho  contingentes  para  bloquearlos.  Uno  de  éstos  
fue  quien  participó  en  la  gresca  con  su  contraparte  la  Sección  59  del  SNTE.  La  gremial  acordó  los  bloqueos  a  las  oficinas  
del   IEEPCO   y   a   siete   partidos.  HABRÁ  PARO   INDEFINIDO   EN  GUERRERO  Ayer,   maestros   y   personal   del   área  
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administrativa  de   la  Secretaría  de  Educación  de  Guerrero,  pertenecientes  a   la  Sección  18  del  SUSPEG,  marcharon  en  
Chilpancingo  por  la  avenida  Miguel  Alemán  con  dirección  a  las  instalaciones  de  ese  sindicato  en  el  barrio  de  San  Mateo.  
Los  maestros  dieron  a  conocer  que  iniciaron  un  paro  indefinido  en  las  escuelas  en  las  que  laboran  en  Guerrero  por  la  
falta  de  pago  a  trabajadores  administrativos,  conserjes  y  a  algunos  maestros  estatales,  de  su  segunda  quincena  de  enero,  
y   la   segunda  parte   de   su  aguinaldo.   También   se   informó  que   ya  hubo   un   acuerdo   de   autoridades   de   las   secretarías  
de  Hacienda  y  Educación  con  la  intervención  de  la  dirigencia  nacional  del  SNTE  y  Sección  14  de  Guerrero,  donde  se  
afirma  que  a  los  más  de  12  mil  trabajadores  administrativos  y  de  apoyo,  les  pagarán  el  viernes  6  de  febrero  sus  quincenas  
de  enero  y  cubrirán  la  segunda  parte  del  aguinaldo.  Hoy  establecerán  mesas  de  análisis  de  casos  específicos  para  revisión  
de  incidencias,  para  personal  no  docente  que  tiene  problemas  con  su  plaza.  Ayer,  egresados  de  la  Normal  Rural  Raúl  
Isidro  Burgos  de  Ayotzinapa  tomaron  instalaciones  de  la  Secretaría  de  Educación  de  Guerrero,  con  el  objetivo  de  exigir  
que  105  plazas  administrativas  que   les  dio   la  extitular  de  esa  dependencia,  Silvia  Romero,  sean  cambiadas  por  plazas  
docentes.  Los  jóvenes  impidieron  el  ingreso  y  salida  de  cualquier  persona  a  las  instalaciones.  La  toma  del  edificio  duró  
poco  más  de  una  hora,  pues  policías  federales  antimotines  repelieron  la  protesta  y  resguardaron  el  inmueble.  Se  prevé  
que  los  normalistas  se  reúnan  con  el  titular  de  Educación,  Salvador  Martínez.  DOCENTES  ATACAN  EDIFICIO  DE  LA  
SECRETARÍA   DE   EDUCACIÓN  Maestros   integrantes   de   la   sección   18   de   la   CNTE,   en   Michoacán   entraron   a   las  
instalaciones  de  la  Secretaría  de  Educación  en  el  estado  y  destruyeron  la  sala  de  espera  de  la  Delegación  Administrativa.  
Exigían  pagos  atrasados  a  cientos  de  trabajadores.  El  área  de  cómputo  de  la  Delegación  Administrativa  también  sufrió  
daños  en  cristales  de  una  oficina.  El  secretario  técnico  A  de  la  CNTE,  Eugenio  Rodríguez  Cornejo,  negó  que  la  acción  
haya  sido  ordenada  por  la  di

   Rodríguez  
Cornejo  informó  que  estaba  en  una  reunión  con  autoridades  educativas,  acordando  los  pagos  atrasados  a  cerca  de  dos  
mil  profesores,  cuando  sucedieron  los  hechos.  La  Secretaría  de  Educación  minimizó  los  hechos,  al  señalar  que  hubo  sólo  
algunos  daños  materiales;;  Juan  Otilio  Sandoval,  coordinador  general  de  Planeación  y  Evaluación,  aseguró  que  evaluarán  

  DEUDA  Durante  su  
comparecencia  en  el  Congreso  local,  el  secretario  general  de  Gobierno,  Alfonso  Gómez  Sandoval  Hernández,  reveló  que:  

 El  gobierno  del  estado  contrajo  una  deuda  por  950  millones  de  pesos  para  pagar   la  nómina  magisterial  de   la  
última  quincena  del  año  pasado.  

 Además,  existe  un  déficit  presupuestal  superior  a  los  3  mil  200  millones  de  pesos  en  el  IEEPO,  y  más  de  6  mil  
maestros  no  han  cobrado  en  lo  que  va  del  año.  

 Detalló   que   en  diciembre   de   2014   el   gobierno   contrató   dicho   crédito   de   950  millones   
cheques  del  magisterio  bajo  el  compromiso  de  que  la  Federación  cubriría  el  monto.  (Patricia  Briseño,  primera  
plana)  

Rumbo   de   México-INE   presenta,   reporte   de   monitoreo   de   precampañas   en   medios:   El   Instituto   Nacional  
Electoral  (INE)  dio  a  conocer  los  primeros  resultados  del  monitoreo  sobre  las  transmisiones  de  precampañas,  realizado  a  
63  noticieros  y  10  programas  de  espectáculos  más  importantes  del  país,  durante  el  periodo  del  10  al  18  de  enero  pasado.  
Conforme  al  análisis  que  hizo  la  facultad  de  Ciencias  Políticas  y  Sociales  de  la  UNAM  el  tiempo  de  radio  y  televisión  fue  de  
40  horas  47  minutos,  y  26  segundos.  Siendo  el  Partido  Acción  Nacional  el  que  ocupó  más  espacios,  con  un  porcentaje  del  
19.65  por  ciento,  es  decir,  ocho  horas  58  segundos;;  seguido  por  el  Partido  de  la  Revolución  Democrática  con  siete  horas  
40  minutos,  y18  segundo,  lo  que  significa  un  18.80  por  ciento;;  posteriormente  el  Partido  Revolucionario  Institucional  con  
14.18  por  ciento,  o  sea,  cinco  horas,  47  minutos,  y  nueve  segundos.  En  tanto  a  Morena  3  horas  11  minutos,  13  segundos  
un  7.81  por  ciento;;  al  Partido  Verde  Ecologista  2  horas  44  minutos,  42  segundos  siendo  el  6.72  por  ciento  y  al  del  Trabajo  
2  horas  41  minutos,  19  segundos  lo  que  representa  6.59  por  ciento.  De  acuerdo  con  el  INE,  los  resultados  muestran  el  
comportamiento  de  la  cobertura  noticiosa  tomando  en  cuenta  las  variables  de  tiempo  efectivo  destinado  a  cada  partido  y  
candidatos  independientes,  género  periodístico  y  recurso  técnicos  utilizados  para  presentar  la  información,  jerarquización  
de  ella.  TIEMPO  DE  RADIO  Y  TELEVISIÓN  PAN   8  horas  58  segundos  PRD  7  horas  40  minutos,  PRI  5  horas  47  
minutos,  Morena  3  horas  11  minutos,  PVEM  2  horas  44  minutos,  Movimiento  Ciudadano  2  horas,  41  minutos,  PT  2  
horas  41  minutos,  Nueva  Alianza  2  horas  31  minutos,  Encuentro  Social  2  horas  31  minutos,  Partido  Humanista  2  
horas  31  minutos,  Independientes  24  minutos,  con  54  segundos.  (Agencias,  página  10)  
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C  O  L  U  M  N  A  S            P  O  L  Í  T  I  C  A  S            N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   
  

  
  
Más  calambres  en  el  IPN  con  la  toma,  desde  el  martes,  de  la  dirección  general,  por  medio  centenar  de  jóvenes  a  quienes  
las  propias  autoridades  y  policías  bancarios   tuvieron  que  apoyar  para  desalojar  al  personal  administrativo.  No  son   los  
representantes  de  la  Asamblea  General  Politécnica  que  firmaron  los  acuerdos  con  que  se  puso  fin  al  paro  de  más  de  dos  
meses,  sino  de  muchachos  del  Cecyt  6  y  de  la  ESIA  que  tienen  emplazado  al  director,  Enrique  Fernández  Fassnacht,  a  

  
   Para   Fernández   Fassnacht,  

imprescindibles  fueron  las  que  posibilitaron  acabar  con  el  conflicto  y  perfilar,  como  está  previsto  para  el  14  de  febrero,  la  
organización  del  Congreso  Politécnico  Nacional,  y  será  entonces  cuando  se  siente  con  los  representantes  legítimos  de  la  
asamblea.     
  
(Carlos  Marín,  primera  plana)  
Milenio-   
  

  
  
A  veces  quisiera  que  todo  hubiera  sido  como  después.    
Florestán  
  
Una  vez,  hace  algunos  años,  el  licenciado  Miguel  Alemán  Velasco  me  contó  que  estaba  por  casarse  con  Christiane  Martel,  
pero  que  su  papá,  el  ex  presidente  Miguel  Alemán  Valdés,  no  quería  y  le  dijo  que,  de  hacerlo,  no  sería  en  su  casa.  
Miguel,  enamorado  perdido,  le  pensó  y  pidió  una  cita  con  el  presidente  Adolfo  López  Mateos,  a  principios  de  1961,  al  que  
conocía  y  lo  recibió.   ¿Qué  pasó  Miguelito?   le  saludó .  ¿Tú  también  quieres  ser  diputado  como  todos  los  hijos  de  mis  
amigos  por  decisión  de  su    No,  señor  presidente   le  contestó ,  yo  no  quiero  ser  candidato,  quiero  casarme  
y  que  usted  sea  mi  testigo  para  que  mi  papá,  que  no  quiere,  asista.  Si  va  usted,  él   irá.   ¡No  me  digas!   dijo  López  
Mateos,  asombrado  de  que  no  quisiera  ser  diputado.   Sí,  y  tampoco  quiere  me  case  en  su  casa   la  de  entonces  Fundición,  
sede  hoy  de  la  fundación  que  lleva  su  nombre.   Pues  hecho.  No  solo  seré  tu  testigo,  sino  que  te  vas  a  casar  en  mi  casa  
la  de  avenida  San  Jerónimo  que  usó  como  residencia  presidencial,  pues  nunca  se  cambió  a  Los  Pinos.   Pero  te  voy  a  
pedir  una  cosa:  al  salir  declara  a  los  reporteros  que  no  quieres  ser  candidato  a  diputado,  que  los  hijos  de  los  políticos  no  
deben  serlo  solo  por  ser  hijos  de  sus  papás.   Sí,  señor  presidente.   Y  es  que  con  tantos  hijos,  ésta,  en  lugar  de  ser  
Cámara  de  Diputados  va  a  ser   la  Cámara   junior   le  dijo  con  su  sentido   realista  del  humor.  Miguel   salió   y  declaró   lo  
acordado  con  López  Mateos  sobre  los  juniors,  escenario  que  hoy,  más  de  medio  siglo  después,  se  repite  en  la  nominación  
de  candidatos  a  diputados  del  PRI,  donde  hay  hijos,  hijas,  yernos,  cuñados  y  demás  parentela  por  ese  solo  hecho:  ser  
parientes.  Por  cierto,  el  21  de  marzo  de  1961,  Miguel  se  casó  con  Christiane,  con  asistencia  de  sus  papás,  el  presidente  
López  Mateos  fue  testigo  de  honor  y  54  años  después  sigue  felizmente  casado.  
Y  mantuvo  su  palabra:  no  entró  a  la  política  hasta  la  muerte  de  don  Miguel,  en  mayo  de  1983.  Fue  senador  y  gobernador  
de  Veracruz.  
RETALES  
1.  ¿CÓMO?   El   candidato   de  Morena   al   gobierno   de  Guerrero   designado   por   Andrés  Manuel   López  Obrador,   Amílcar  
Sandoval,  dijo  a  Ciro  Gómez  Leyva  que  si  Guerrero  no  quiere,  no  habrá  elecciones.  ¿Guerrero,  quién  es  Guerrero?  No  
entiendo  un  candidato  que  apuesta  a  que  no  haya  elecciones;;  
2.  SANCIONES.  Gustavo  Madero  anunció  sanciones  al  senador  Ernesto  Cordero  por  irse  el  domingo  al  Supertazón  y  faltar  
a   la   instalación   del   Congreso.   Pero   no   dijo   nada   del   senador  Héctor   Larios,   que   también   se   fue   a   Arizona,   como   su  
cercanísimo  Ulises  Ruiz;;  y  
3.  VERSIÓN.  Miguel  Mancera  desmintió  la  salida  del  recién  llegado  titular  de  la  Seduvi,  Felipe  de  Jesús  Gutiérrez,  quien  
anda  componiendo  el  tiradero  que  le  dejó  Simón  Newman  y  los  permisos  de  construcción  que  concedió,  unos  ilegales  y  
otros  irregulares.  
  
(Joaquín  López  Dóriga,  página  02)  
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Milenio-   
  
:Que  en  el  Senado  ahora  sí  viene  un  moche  de  verdad  en  sus  gastos.  Dicen  que  el  primer  recorte  será  en  las  dietas,  
aunque  no  se  sabe  hasta  el  momento  el  porcentaje;;  y  un  rubro  más  será  el  de  viajes,  para  que  dejen  la  clase  premier  y  
se  vayan  como  la  mayoría  de  mexicanos,  en  turista.  A  ver.  
    
:Que  las  comisiones  dictaminadoras  de  la  iniciativa  presidencial  en  materia  de  seguridad  no  han  logrado  un  acuerdo,  por  
lo  que  está  en  veremos  una  próxima  sesión.  
Los  senadores,  encabezados  por  el  panista  Roberto  Gil,  primero  se  reunirán  con  la  Junta  de  Coordinación  Política  que  
encabeza  el  priista  Emilio  Gamboa  para  intentar  destrabar  el  asunto.  
    
:Que   la  bancada  priista  encabezada  por  Manlio  Fabio  Beltrones  en  la  Cámara  de  Diputados  tomó  ya  la  decisión  de  
nombrar  al   jalisciense  Abel  Octavio  Salgado  como  nuevo  presidente  de   la  estratégica  Comisión  de  Gobernación,  en  
relevo  de  Alejandro  Moreno,  quien  dejó  ese  cargo  en  el  Palacio  de  San  Lázaro  para  asumir  la  candidatura  de  unidad  del  
PRI  al  gobierno  de  Campeche.  
    
:Que  la  esposa  del  gobernador  interino  de  Guerrero,  Rogelio  Ortega  Martínez,  es  fuerte  precandidata  a  una  diputación  
federal.  
Lo  que  ha  tomado  por  sorpresa  a  quienes  impulsaron  el  interinato  ciudadano  de  su  esposo  es  que  Rosa  Icela  Ojeda  
Rivera     
    
:Que  a  partir  de  marzo  las  cifras  de  la  incidencia  delictiva  revelarán  una  imagen  más  cercana  a  la  realidad,  porque  en  ese  
mes   el   Sistema   Nacional   de   Seguridad   Pública   incluirá   en   sus   reportes   no   solo   los   delitos   denunciados   ante   las  
procuradurías  locales,  sino  también  a  escala  federal,  lo  cual,  de  acuerdo  con  especialistas,  dará  una  estadística  con  mayor  
dimensión  de  delitos  como  secuestro  y  extorsión...  
    
:Que  los  secretarios  de  Relaciones  Exteriores,  José  Antonio  Meade,  y  de  Turismo,  Claudia  Ruiz  Massieu,  se  van  este  
fin  de  semana  a  una  gira  exprés  por  Londres  para  preparar  el  terrero  del  año  dual  México-Gran  Bretaña  y,  sobre  todo,  la  
visita  que  en  marzo  tiene  previsto  realizar  a  esa  ciudad  el  presidente  Enrique  Peña  Nieto.  
    
:Que  si  en  la  delegación  Cuauhtémoc  estará  buena  la  pelea  entre  Morena  con  Ricardo  Monreal  y  el  PRD  con  María  
Rojo,   en   Iztapalapa   saldrán   chispas.   El   partido   de   AMLO   llevará   a   los   ex   perredistas   Víctor   Varela   y   Ernestina  
Godoy  para  diputados  y  a  Clara  Brugada  para  arrebatar  al  perredismo  su  principal  bastión.  
  
(Redacción,  página  02)  
Criterio-   
  
Ser  y  parecer  
  
"La  mujer  del  César  no  sólo  debe  ser  honesta  sino  parecerlo".  
Julio  César  (atribuido)  
  
Parto  de  la  suposición  que  el  presidente  no  ha  violado  la  ley  y  que  no  ha  influido  de  manera  indebida  ni  en  la  licitación  
por  el  tren  bala  México-Querétaro  ni  en  ninguna  otra.  Quiero  suponer  también  que  el  presidente  actúa  de  buena  fe  al  
pedir  al  nuevo  secretario  de  la  Función  Pública,  Virgilio  Andrade,  que  investigue  los  conflictos  de  interés  en  las  compras  a  
proveedores  gubernamentales  de  casas  de  su  esposa,  su  secretario  de  Hacienda  y  él  mismo.  Mucho  se  ha  comentado  ya  
sobre   los   problemas  de   encargarle   a   un   subordinado   la   investigación   sobre   un   posible   conflicto   de   interés.   Preocupa  
también  el  que  el  mismo  mandatario  pareció  marcarle  línea  al  nuevo  secretario  al  afirmar  que  en  su  caso  no  hay  conflicto  
de   interés:   "El   Presidente   no   otorga   contratos,   no   adjudica   compras   ni   obras,   no   participa   en   ningún   comité   de  
adquisiciones,  arrendamientos  o  servicios".  "La  Secretaría  está  sujeta  a  reglas",  me  decía  ayer  el  secretario  Andrade.  La  
institución  hará,  conforme  a  estas  reglas,  una  revisión  de  posibles  faltas  en  el  otorgamiento  de  contratos.  Se  establecerá  
un  panel  de  expertos  independientes  y  con  reconocimiento  social  cuyos  miembros  se  darán  a  conocer  dentro  de  poco.  Sin  
embargo,  no  tiene  que  haber  un  acto  de  corrupción  para  que  exista  conflicto  de  interés.  Si  el  gobierno  hubiera  arreglado  
la  licitación  del  tren  bala  para  asegurar  el  triunfo  de  China  Railway  y  Grupo  Higa  habría  cometido  simple  y  llanamente  un  
delito.  Pero  el  concepto  de  conflicto  de  interés  es  mucho  más  amplio  y  sutil.  La  falta  ocurre  no  cuando  se  viola  la  ley  sino  
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cuando  el  servidor  público  se  coloca  en  una  posición  que  puede  influir  indebidamente  sobre  sus  decisiones.  El  conflicto  de  
interés  no  es  un  problema  porque  necesariamente  implique  actos  de  corrupción  sino  porque  debilita  la  confianza  de  los  
ciudadanos  en  los  servidores  públicos  y  las  instituciones.  Por  eso,  a  pesar  de  que  el  Presidente  sostiene  que  no  ha  incurrido  
en  irregularidades  al  no  definir  compras  ni  licitaciones,  consideró  prudente  añadir  a  su  discurso  del  3  de  febrero:  "Soy  
consciente  de  que  los  señalamientos  realizados  generaron  la  apariencia  de  algo  indebido,  algo  que  en  realidad  no  ocurrió".  
Julio  César  lo  decía  al  parecer  de  otra  forma:  "La  mujer  del  César  no  sólo  debe  ser  honesta  sino  parecerlo".  El  Presidente  
apunta,  y  es  cierto,  que  no  hay  reglas  claras:  "En  México  no  tenemos  los  instrumentos  normativos  para  determinar  cómo  
aclarar  posibles  conflictos  de  interés".  La  primera  en  mostrar  la  hermosa  y  lujosa  residencia  de  las  Lomas  fue  la  esposa  
del  Presidente,  quien  la  presentó  en  revistas  del  corazón  antes  que  el  tema  se  convirtiera  en  escándalo  político.  Claramente  
no   sentía   que   hubiera   nada   que   ocultar.   En   la   página   de   internet   del   Parlamento   de   Canadá   hay   una   sección   de  
"Responsabilidades  y  conducta  de   los  parlamentarios"  que  apunta:   "Se  han  realizado  varios   intentos  en   los  últimos  25  
años  para  definir   lo  que  constituye  un  conflicto  de  interés  y  para  desarrollar  reglas  para  los  parlamentarios  acerca  del  
indebido  uso  de  influencia  e  información  privilegiada  y  de  las  acciones  para  favorecer  sus  propios  intereses".  Las  reglas,  
que  van  cambiando  con  el  tiempo,  rigen  no  sólo  los  actos  de  corrupción  sino  muchos  otros  más  ambiguos.  El  que  un  panel  
independiente  realice  una  investigación  sobre  los  posibles  conflictos  de  interés  del  Presidente,  su  esposa  y  su  secretario  
de  Hacienda  es  bienvenido.  Pero  una  sana  medida  adicional  sería  generar  códigos  de  comportamiento  para  funcionarios,  
legisladores  y  jueces.  Las  reglas  irían  más  allá  de  definir  y  sancionar  delitos.  Buscarían  prevenir  actos  que,  aunque  no  
sean  ilegales,  son  éticamente  cuestionables.  
Extremaunción  
Toda  la  atención  pública  sobre  la  designación  de  Virgilio  Andrade  se  ha  centrado  en  la  investigación  sobre  el  Presidente.  
Un  punto  más  de  fondo,  aunque  menos  llamativo  para  los  medios,  es  la  decisión  presidencial  de  revivir  una  Secretaría  de  
la  Función  Pública  que  se  encontraba  en  estado  vegetativo  y  en  espera  de  la  extremaunción.  
  
(Sergio  Sarmiento,  página  17)  
Excélsior-   
  
Sobre  la  amistad  de  Andrade  con  Videgaray  
  
El  Presidente  ha  nombrado  a  un  hombre  íntegro,  trabajador  y  austero  para  ser  su  secretario  de  la  Función  Pública.  Subrayo  

  Virgilio  Andrade  será  subordinado  de  Enrique  Peña  Nieto.  Y  esto,  en  definitiva,  es  
un  problema  para  e   Angélica  
Rivera,  Luis  Videgaray  y  el  propio  Presidente  de  contratistas   favorecidos  por   los  gobiernos  del  Estado  de  México  y  
federal  (nótese  que  el  mandato  
otros  posibles  actos  ilegales  o  inmorales  en  la  compra  de  las  residencias).  Pero  más  allá  de  que  un  subordinado  investigue  
a  su  jefe,  el  nuevo  secretario  tendrá  otro  problema:  es  amigo  del  otro  secretario  que  tendrá  que  investigar,  es  decir,  Luis  
Videgaray.  
Efectivamente:  desde  sus  épocas  de  estudiantes  en  el  ITAM,  Andrade  y  Videgaray  compartían  no  sólo  coincidencias  
políticas  (ambos  se  consideraban  priistas  desde  entonces),  sino  una  relación  personal  cercana.  La  pregunta  es  qué  tan  
cercana  como  para  que  uno  investigue  al  otro.  Porque  si  existe  una  verdadera  amistad,  pues  eso  le  dificultará  mucho  el  
trabajo  al  secretario  de  la  Función  Pública:  meterse  a  revisar  si  su  amigo  Luis  cometió  una  falta  al  haberle  comprado  una  
casa   a  Grupo  Higa   por  medio   de   un   crédito   con   una   tasa   preferencial   por   debajo   de   las   del  mercado.   Por   eso   creo  
que  Andrade  debería  comenzar  por  hacer  pública  su  declaración  de  conflicto  de  interés.  ¿A  qué  me  refiero?  En  el  discurso  
en  el  que  el  Presidente  nombró  a  Andrade  como  titular  de  una  secretaría  que,  por  cierto,  legalmente  desapareció  de  la  
Ley  Orgánica  de   la  Administración  Pública,  pero  que  sigue  existiendo  operativamente  hasta  que  se  cree  una  Comisión  
Nacional  Anticorrupción  que  se  encuentra  en  la  congeladora  legislativa,  Peña  Nieto  ordenó  que,  a  partir  de  mayo,  los  
funcionarios  públicos  federales  presenten  una  declaración  de  posibles  conflictos  de  interés  además  de  sus  declaraciones  
patrimoniales.  Es  una  buena  idea.  Lo  malo  es  que  ambas  declaraciones  seguirán  siendo  secretas:  sólo  la  Función  Pública  
podrá  revisarlas  para  ver  si  hubo  actos  de  corrupción.  De  acuerdo  al  presidente  Peña,  en  las  nuevas  declaraciones  los  

las  causas  por  las  que  el  servidor  público  considere  que  pudiera  existir  un  conflicto  de  

interés  en  el  caso  del  nuevo  secretario?  Es  difícil   imaginar  a  una  persona  indagando  si  su  amigo  hizo  algo  malo  de  un  
asunto  que  no  huele  muy  bien  que  digamos.  ¿Puede  un  contralor  realizar  investigaciones  objetivas  sobre  sus  amistades?  
Me  cuesta  trabajo  pensar  que  sí,  como  me  cuesta  trabajo  creer  que  un  subordinado  pueda  hacer  lo  mismo  con  su  jefe.  
Me  parece  que  Andrade  nos  debe  una  explicación  de  su  amistad  con  Videgaray.  Sería  un  gesto  positivo  si  hiciera  pública  
su  declaración  de  conflicto  interés  incluyendo  el  tema  de  su  vieja  amistad  con  el  secretario  de  Hacienda.  Y  ya  que  estamos  
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en  eso,  también  le  daría  mucha  credibilidad  al  nuevo  secretario  de   la  Función  Pública  si  hiciera  pública  su  declaración  
patrimonial  al  estilo  de  la  que  publicó  el  presidente  Peña,  es  decir,  con  los  montos  de  todos  sus  activos.  De  esa  forma  se  
convertiría  en  el  único  secretario  del  gabinete  presidencial  en  seguir  el  ejemplo  de  su  jefe.  Incluso  si  quisiera  mandar  un  
mensaje  todavía  de  mayor  credibilidad  y  transparencia,  Andrade  podría  hacer  públicas  sus  declaraciones  de  impuestos  
de   los   últimos   cinco   años   para   comprobar   que   todos   sus   ingresos   han   sido   legales   y   que   ha   pagado   los   impuestos  
correspondientes.  Yo,  por  lo  pronto,  sigo  pensando  que  sólo  la  presión  social  hará  que  nuestros  políticos  hagan  algo  en  
serio  para  combatir   la  corrupción  gubernamental.  En  este  sentido  reitero  la  idea  que  lancé  hace  unos  días:  que  una  o  
varias  asociaciones  civiles  organicen  la  recopilación  de  un  millón  300  mil  firmas  de  ciudadanos  para  enviar  al  Congreso  
una   iniciativa  popular  a   fin  de  cambiar   la   ley  y  hacer  obligatoria   la  publicación  de   las  declaraciones  patrimoniales,  de  
impuestos  y  de  conflictos  de  interés,  completas,  de  los  altos  funcionarios  en  México.  
  
(Leo  Zuckermann,  página  de  internet)    
El  Universal-   
  
Juan  Osorio,  de  productor  a  candidato  
Como  si  se  tratara  de  un  casting  para  una  nueva  telenovela,  el  Partido  del  Trabajo  está  por  fichar  a  Juan  Osorio,  el  recién  

s  de   la  
ciudad  de  México  quieren  a  Osorio  para  competir  por  el  noveno  distrito  y  llevarlo  a  la  Asamblea  Legislativa  del  Distrito  
Federal,  nos  comentan.  Lo  más  cercano  que  ha  estado  don  Juan  de  las  izquierdas  es  por  su  ex  esposa  cubana  Niurka  
Marcos,  pero  e
dicen.  De  esa  forma,  los  partidos  sumarían  una  estrella  a  sus  ansias  por  ganar  votos.  ¡Listos,  cámara,  acción!  
  
El  estreno  del  señor  ministro  
El  ministro  Luis  María  Aguilar  Morales,  presidente  de   la  Suprema  Corte  de  Justicia  de   la  Nación,  se  estrena  hoy  como  
representante   del   Poder   Judicial   en   un   evento   frente   a   los   titulares   de   los   Poderes   Ejecutivo   y   Legislativo:   la  
conmemoración  de  la  Constitución  Política  de  los  Estados  Unidos  Mexicanos  de  1917.  Don  Luis  María  llega  a  este  evento  
48   horas   después   de   advertir   que   el   Poder   Judicial   de   la   Federación   contribuirá   para   evitar   la   violación   de   derechos  
humanos,   el   abuso   de   autoridad   y   la   corrupción.   Nos   dicen   que   el   ministro   ofrece   un   breve   discurso,   pero   lo  
suficientemente  fuerte  para  asegurar  que  sus  contrapartes  tomen  nota.  
  
VIRGILIO  ANDRADE  
Grupo  de  itamitas  
La  designación  de  Virgilio  Andrade  como  secretario  de  la  Función  Pública  fue  leída  al  interior  del  primer  círculo  presidencial,  
pero  también  entre  los  enterados,  como  una  reivindicación  para  el  grupo  del  secretario  de  Hacienda,  Luis  Videgaray,  nos  
dicen.  El  ex  consejero  electoral  deberá  investigar  no  sólo  al  presidente  Enrique  Peña  Nieto  y  a  su  esposa,  sino  también  si  
el  jefe  de  las  finanzas  nacionales  habría  incurrido  en  conflicto  de  interés  por  la  compra  de  casas  con  créditos  y  tasas  de  
interés  muy  generosas.  Pero  el  mensaje  al   final  del  día  es   la  consolidación  de   los  personajes  que  arropan  a  don  Luis,  
provenientes  del  círculo  itamita,  aquellos  que  egresaron  del  ITAM.  
  
Carta  de  Sofío  
Como  si  se  tratara  de  una  carta  de  buena  conducta  y  luego  de  que  esta  casa  editorial  diera  a  conocer  que  la  pareja  Abarca  
acudió  a  una  fiesta  familiar,  el  senador  Sofío  Ramírez,  aspirante  a  la  candidatura  del  PRD  al  gobierno  de  Guerrero,  anda  

enero  de  2015,  para  demostrar  que  el  despacho  de  Jesús  Murillo  Karam  no  lo  tiene  investigado  por  ninguna  conducta  
criminal.  Con  el  oficio  don  Sofío  se  quiere  presentar  a   la  contienda   interna,   sin  haber  explicado  convincentemente  su  
relación  con  los  Abarca,  nos  comentan.  
SOFÍO  RAMÍREZ  
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Reforma-   
  
ALGO  RARO  pasó  al   interior  del  PRI,  pues   la   idea  de  postular  un  candidato  externo  para   la  gubernatura  de  Guerrero  
reventó  como  las  olas  en  la  playa  Revolcadero.  
  
TAN  ES  ASÍ  que  la  dirigencia  nacional  tricolor  optó  por  un  candidato  que  no  convence  ni  a  sus  propios  compañeros  de  

  
  
Y  AUNQUE  el  flamante  candidato  y  su  líder  César  Camacho  se  hicieron  los  disimulados,  lo  cierto  es  que  Astudillo  ya  perdió  
una  vez  la  gubernatura:  en  2005  perdió  ante  Zeferino  Torreblanca.  
  
QUIENES  conocen  las  entrañas  del  priismo  guerrerense  comentan  que,  dado  el  perfil  de  Astudillo,  es  muy  probable  que  
se  trate,  simple  y  sencillamente,  del  cordero  a  sacrificar  en  las  próximas  elecciones.  
  

demuestra  por  qué  no  es  bueno  mezclar  a  la  familia  en  los  negocios.  
  
RESULTA   QUE   el   ex   director   del   Proyecto   Metro   y   encargado   de   supervisar   la   construcción   de   la   Línea   12,   Enrique  

obra.  
  
PERO  AHÍ  no  se  acaban  las  coincidencias:  resulta  que  el  vicepresidente  de  construcción  civil  de  la  empresa  es-y  ya  lo  era  
durante  la  construcción  de  la  Línea  12-Luis  Horcasitas,  ¡exacto!,  hermano  del  ex  funcionario  al  que  ya  le  pisa  los  talones  
la  Procuraduría  del  DF.  
  
Y  AUNQUE  es  hora  que  no  queda  claro  si  la  culpa  de  las  fallas  la  tuvieron  los  constructores,  los  proveedores  de  los  trenes  
o  las  autoridades  capitalinas,  el  conflicto  de  intereses  en  este  caso  resulta  por  demás  evidente.  
  
VAYA  SUERTE   la  de  Abraham  Zamora:  s
anunció  la  nueva  suspensión  del  tren  rápido  a  Querétaro.  
  
A  LO  MEJOR  el  funcionario  iba  a  otra  cosa,  pero  seguramente  le  tocaron  los  reclamos  del  gobierno  chino  que  ya  siente  
que  le  están  viendo  la  cara  de  ídem  con  todo  el  relajo  del  trenecito.  
  
Y  NO  ES  para  menos  toda  vez  que  dos  veces  el  gobierno  mexicano  se  ha  echado  para  atrás  con  el  mega  proyecto,  lo  cual  
ya  provocó  la  molestia  de  Beijing  que,  por  lo  pronto,  está  pidiendo  que  les  reembolsen  lo  gastado.  
  
TRES  BONITAS  postales  del  Estado  de  México.  
  
PRIMERA:  cientos  de  niños  de  escuelas  públicas  mexiquenses  son  llevados  a  Ixtapan  de  la  Sal  a  una  ceremonia  con  el  
gobernador  Eruviel  Ávila.  
  
SEGUNDA:  los  alumnos  de  primarias  y  secundarias  de  15  municipios  son  citados  a  las  9:00  horas  para  un  acto  programado  
a  las  11:00,  pero  que  en  realidad  inició  a  las  11:30  y  acabó  a  las  12:25,  por  lo  que  pierden  todo  el  día  de  clases.  
    
TERCERA:   ese   público   estudiantil   escucha   hablar   al   gober

  
  
SEGURAMENTE  entre  esas  acciones  sería  bueno  incluir  dos  más.  La  número  11:  evitar  el  ausentismo  escolar  ¡por  causas  
políticas!  Y  la  número  12:  asistir  puntualmente  a  los  compromisos.  
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